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-------------Sttniarlo_ 
LA SEXUALIDAD DE NUESTROS JOVENES 
La sexualidad sigue siendo uno de los aspec
tos más comprometidos en la relación padre
hijo. Los prejuicios, el miedo, siguen domi
nando un aspecto fundamental de la vida 
humana. Los adolescentes, los jóvenes, si
guen descubriendo fuera de casa y con poco 
o nulo asesoramiento familiar, los "miste
rios" de las relaciones sexuales. GETAFE 
EXP RES ha realizado una encuesta entre un 
sector de la juventud de Getafe con la inten
ción de poner de relieve sus conductas y sus 
preferencias en las relaciones sexuales. 

(pags. 12-17) 
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LOS POLITICOS DE 
GETAFE AL ASALTO 
DEL CONGRESO 

Todas las formaciones pol(ticas con repre
sentación plenaria tendrán a algún represen
tante de Getafe en las listas electorales para 
el Congreso de los Diputados el próximo 29 
de Octubre. Izquierda Unida, que presenta a 
dos políticos locales, es la única formación 
que rebasa la unidad. Por su parte, el Partido 
Socialista, presenta a Pedro Castro, alcalde 
de Getafe, deforma simbólica en el número . 
24. 

(pag. 11) 
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''ARISTRAIN'': 
RENOVARSE 
O MORIR 
La concejalía de M edioAmbientédelAyun
tamiento de Madrid ha dado un mes de 
plazo a la fundición Aristrain para que 
solucione los problemas de expulsión de 
residuos contaminantes que esta factoría 
viene arrastrando desde hace más ,de 10 
años. · 
La empresa invertira más de 1.200 millones 
de pesetas para intentar depurar estos resi
duos que han motivado las protestas de las 
asociaciones de vecinos de los barrios y 
pueblos próximos a la fundición. 

(pag. 21) 

UN BICAMPEON 
MUNDIAL EN EL 

BANQUILLO DE LAS 
MARGARITAS 

El ex-jugador internacional brasileño, 
Zagalo, se sentó en el banquillo del Muni
cipal de Las Margaritas con motivo del 
encuentro que disputaron el Getafe y los 
Emiratos Arab.es ( equipo al que entrena en 
la actúalidad). Durante la entrevista Zaga
lo habla de la época d.Qrada de aquella 
selección y de los compañeros de equipo, 
tales como Pelé, Didi, Vavá, Garrincha, 
etc., as( como del fútbol español y del bra
sileño. Presente y futuro se funden en un'a 
gloria del fútbol. 

(pags. 30-31) 
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Libertad corporal 
A pesar de que continúan existiendo 
una importante cantidad de preJuicios 
en tomo al sexo y a la educación 
sexual, vivimos, curiosamente, un 
tiempo de "culto al cuerpo". Hereda
do de países más modernistas que el 
que habitamos y no por ello mejores o 
peores, más adelantados o más atrasa
dos; el cuerpo se ha convertido en el 
nuevo totem de los 80. El deporte, la 
gimnasia, los gimnasios, el "mens 
sane incorpore sana", se han conver
tido en slogam de una gran parte de la 
población, mayoría ante los que pre
fieren seguir eligiendo la comodidad 
de lo tradicional y conservar así las 
"buenas costumbres". 
Sin embargo, como moda que parece 
es, no tiene visos de que se mantenga 
con la misma fuerza a lo largo de la 
década que se avecina. Quién sabe si 
con la llegada, de nuevo, de los panta
lones de campana, se quedará aparca
da la fiebre por el nue:vo culto al que 
nos estamos refiriendo. 

El deporte, la gimnasia, 
los gimnasios, 
el "mens sane in corpore 
sana", se han convertido en 
slogam de una gran parte de 
la población, mayoría ante los 
que prefieren seguir eligiendo 
la comodidad de lo 
tradicional y conservar así las 
"buenas costumbres" 

Página 4 

Lo malo de las modas pasajeras es que 
se convierten en cultura temporal, no 
resisten la embestida del tiempo y ello 
hace que se tenga que dudar de sus 
cualidades culturales. Las buenas 
canciones, las buenas películas, las 
buenas novelas, las buenas obras tea
trales, no han sucumbido ante la 
crueldad que a su paso impone "el 
tiempo". Han aguantado estoicamen
te al paso de los afios y han logrado 
que afios, lustros, decenios, siglos 
más tarde, sigan siendo mayoritaria
mente consideradas como "obras 
maestras" o irrepetibles. 
Hay, pues, que diferenciar entre ese 
nuevo culto al cuerpo que tan de moda 
está en nuestros días y lo que bien 
podriamos denominar como "la li ber
tad corporal". A pesar de los modis
mos el cuerpo sigue siendo, a menu
do, un tabú. Nos sigue dando miedo 
nuestro cuerpo, tanto, que a menudo 
el ansia gimnástica, la pretensión de 
moldearlo, se realiza con la intención 
de "tapar", de encubrir; no hay, en 
muchas ocasiones, una intención na
tural de cambiar, o si se prefiere mejo
rar, el cuerpo. 
La naturalidad corporal y sexual está 
todavía sujeta a prejuicios, incohe
rencias y costumbrismos que impiden 
que se realicen progresos evidentes 
en este campo. 
La transmisión, o mejor, la carencia 
de transmisión y de comunicación 
entre una generación y otra ha moti
vado que el sector juvenil haya pro
gresado poco o al menos con tremen
das dificultades en. lo concerniente a 
una adecuada educación sexual. 
Por ello, es posible que haya que 
esperar aún varias generaciones para 
que la educación sexual sea transmiti
da con absoluta normalidad a todos 
los niveles sociales. En ese caso, se 
mirará atrás y se observará el fenóme
no que se ha venido dando de igual 
forma que ahora estudiamos el pasa-

La transmisión, o mejor, la 
carencia de transmisión y de 
comunicación entre una 
generación y otra ha motiva
do que el sector juvenil haya 
progresado poco o al menos 
con tremendas •dificultades 
en lo concerniente a una 
adecuada educación sexual 

dode la re! igión en nuestro país u otras 
situaciones que en la actualidad son 
difícilmente asimilables. 
Pero no por ello hay que negar el 
autodidactismo (en este caso de la 
juventud) como medio perfectamente 
válido e incluso necesario para acce
der al conocimiento de nuevas expe
riencias y acontecimientos. 
En el futuro los gimnasios, por ejem
plo, podrían convenirse en reunión 
natural de personas que serán clara 
muestra de que la libertad se ha ex ten
dido hasta el cuerpo. 
La libertad puede comenzar por la 
autolibertad, las autorestricciones 
que nos ponemos a menudo provocan 
o impiden el desarrollo de una autén
tica autodeterminación del individuo. 
Las represiones e impedimentos so
ciales son un obstáculo más que se 
une a los que el individuo se suele 
imponer a menudo.■ 

Jaime Almoldaraiz 

GET AFE EXPRES 
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Apoyo moral 
Una vez más ha surgido con fuerza el 
enorme "poder" de los municipios de la 
zona sur en nuestra Comunidad. De nuevo 
el absurdo simbolismo ha hecho acto de 
presencia. Los alcaldes de los municipios 
más significativos de la zona sur formarán 
parte de las listas electorales socialistas en 
la Comunidad de Madrid, eso sí, a partir 
del puesto número 20. Es decir, es imposi- · 
ble que salgan elegidos, pero suponen, al 
parecer, un apoyo importante y demues
tran así su conformidad con dichas listas. 
El peligro que corren los alcaldes afecta
dos es que pueden dar la impresión de que 

Ni sexo, ni seso 
La cullura de la litrona, la generación de la 
democracia y otros dichos, han intentado 
definir a una juventud que, para unos "lo 
tiene todo" y para otros "lo tiene más 
difícil". Y tal vez por "tenerlo" todo lo 
tiene más difícil. En una sociedad cada día 
más consumista, más mecanizada, menos 
idealizada; en una sociedad donde el jo
ven, el adolescente, curioso y/o rebelde , 
tiene a su alcance bombones tan dulces 
como pueden serlo el paro o la droga, se 
pueden forjar situaciones realmente "idíl i
cas". 
Pero no se trata de tender al catastrofismo 
o de, por el contrario, real izar exclamacio
nes y halagos para nuestra juventud . Sin 
embargo, no son justos con ella las restrin
ciones, represiones y tabúes que se le 
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son simples marionetas, de que continuan 
siendo localidades "sureñas" las que diri
gen y de que su medida resulte un tanto 
absurda ante algún que otro elector. 
No obstante, si esta medida sirve para que, 
por ejemplo Getafe, tenga más suelo indus
trial en un futuro, reciba mayores cantida
des económicas por parte del gobierno 
regional o acoga un elevado número de 
viviendas sociales en un futuro también 
próximo pues habrá que mirarla con buenos 
ojos, pese a que continuemos sin ver a 
nuestro alcalde por los pasillos del Congre
so de los Diputados o del Senado.■ 

imponen desde sectores sociales que no son 
los más "ejemplares", vistas las lujosas ex
travagancias que les rodean. Por ejemplo, 
resulta desalentador el mensaje papista 
repetido allá donde va (Santiago no fue una 
excepción) limitando y negando la libertad 
sexual. Recientemente escribía Vicent 
Marqués (experto en sexología) un intere
sante artículo en El País relacionado con la 
libertad sexual y el mensaje de Juan Pablo 
I l. Son una auténtica lástima estas trabas 
colocadas desde el Vaticano, para algo que, 
además, no cuesta dinero ... ¡,Se imaginan 
que no les dejarán reir o llorar?, pues algo 
así es loquese propugna. Hacer el amor con 
el único fin de procrear va más allá de la 
negación del sexo, es la negación del seso . ■ 

-r. 
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Todo sobre 4 ruedas. 

El espacio 

Los negocios 

Los niños 
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Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase . 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

Las vacaciones 

Los amigos 

La comodidad 

N\SSAN 

Nissan Vanette. 
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Mendigos 

S QUEJAS 
---------··-~------ ·---------

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 lla
mando por teléfono. 

w 
682 58 64 

Con motivo de la publicación 
en el número 47 de su revista 
de un reportaje sobre la mendi
cidad en Getafe, me gustaría 
realizar algunas observacio
nes. En primer lugar, me pare
ce bastante preocupante la 
acusación que realizan repre
sentantes de Cáritas contra el 
ayuntamiento, asegurando que 
se despreocupa totalmente del 
problema. 
Si esta afirmación es cierta hay 
poner de relieve la triste situa
ción y acción de nuestro ayun
tamiento. Porque a él corres
ponde principalmente el ayu
dar, en la medida que sea posi
ble, a solucionar un problema 
que afecta socialmente a tanta 
gente. En todo caso, lo que 
resulta incomprensible es que 
se desentienda de la problemá
tica como se reseñaba en el 
mencionado reportaje.■ 

Consuelo Vázquez 

~~,. º>> 

siguen ahí esos almacenes de 
basuras, no entiendo, tampo
co, por qué se intenta dar la 
impresión de que no ocurre 
nada porque estén ahí, e inclu
so en un futuro a lo mejor nos 
dicen que es bueno para la 
estética y que acompaña per
fectamente al paisaje. 
Siempre se ha dicho, y me 
temo que con razón, que la 
salud es lo sufientemente im
portante como para no jugar 
con ella y, eso es lo que hay que 
evitar, jugar con ella. Hay que 
intentar ser serios con todas las 
cuestiones relacionadas con la 
salud de la población y en esta 
ocasión no parece que se esté 
actuando con un extraordina
rio sentido común .■ 

La salud es lo que 
importa 

A pesar de las reiteradas pro
testas que se han producido 
con motivo de la presencia de 
contenedores de escombros a 
las puertas del centro de Salud 
de la calle Ramón y Caja!, 
estos continuan presidiendo la 
entrada a este centro de salud. 
Con ello se corren apreciables 
riesgos, debido a que las con
diciones higiénicas que pro
porcionan estos contenedores, 
y más en las cercanías de un 
ambulatorio, no son las más 
adecuadas. 
Por ello no entiendo por qué Raul Loring 

Informática NOBEL 
INFORMATICA 

* CURSOS DE FORMACIJ 
- Programador de Apli~aciones 
- Secretariado Informático 
- Técnico en Ofimática 

* CURSOS MONOGRAFICOS 
- Basic 
- Cobol 
- R. P. G. 
- Pascal 
- Fortram 

* USUARIOS 
-Tratamiento de textos 
- Base de datos 
- Lotus 
- Symphony 
- Open Access 
- Autocad 

* METODO INTERDIRECT 

Y AUDIO VISUAL 

• GRUPOS REDUCIDOS 

* PREPARACION PARA LA 
ESCUELA OFICIAL 
DE IDIOMAS 

INFORMACION Y RESERVAS: C/ MADRID 20 - Telf. 681 05 12 
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-----------i~tti eaís!_ 
El león 
aventurero 
"El tigre de Java, el 
tigre de Java, el ti
gre dejaba la carne 
y se comía los hue
sos". Así anunciaba uno el 

número circense en no re
cuerdo qué circo. Afortuna
damente para los habitantes 
de Vimbodi (Tarragona) el 
león que se dió una vuelteci
lla por las calles de la locali
dad iba dejándose la carne y 
los huesos.Si no hubiera des
ayunado, más de uno hubiera 
tenido que improvisar el 
papel de apetecible magda
lena. 
Pero no fue así, el león aban
dono su jaula, vió el pueblo, 
estiró las patas y se tumbó en 
la primera sombra que pilló 
hasta que el domador corres
pondiente se dió cuenta de 
que le faltaba uno y fue a 
buscarle. Animalito .■ 
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Pagan a un traficante 
para que se vaya 

Los vecinos de un pueblo de la provincia de Cádiz, San Roque, 
han pagado medio millón de pesetas a una familia a la que 
acusaban de distribuir droga para que abandone la localidad. La 
medida ha dado resultado y poco a poco los camellos que operan 
en esta zona se van alejando de la misma. 
Las contraindicaciones de esta medida pueden tener, sin embar
go, un efecto boomerang. Imagínense que el que más y el que 
menos enganche unas "chinitas" (ya sean orientales ya sean de 
Algeciras) y a San Roque, porque "a quien Dios se la dé, San 
Roque le unte bien". Y la buena gente de este pueblo se 
encontrará con que en vez de tener que pedir para el Domund, 
Cáritas o Cruz Roja, tendrán que buscar la caridad de la gente 
para recaudar fondos con la intención de "comprar" la huida de 
los camellos. 
Cuando esto haya ocurrido 20ó 30 veces, es decir, cuando vayan 
por los 10 ó 15 millones, igual se les ocurre crear un centro de 
desintoxicación o algo parecido .■ 

Un niño 
apuñala a otro 
por un gol 
Ya lo saben, si su hijo es un 
pichichi cualquiera, un futu
ro Butragueño, si tiene un 
olfato especial para el gol... 
que vaya con cuidado por
que como se descuide se 
queda sin olfato, sin nariz, 
sin pierna y sin "na". 
Viene esto al caso porque en 
Sabadell un niño apuñaló a 
otro compañero por culpa de 
la discusión que entablaron 
sobre la validez de un gol. 
Cómo no van a ocurrir estas 
cosas, si seguro que cuando 
el presunto machetero llegó 
a su casa y se lo contó a su 
padre, éste le preguntó que 
de qué equipo era la víctima. 
Imagínense que la respuesta 
fuera: "del Madrid" ... 
como mín imo la bici, 
créanlo.a 

. 
- BILLETES FERROCA irnlL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVIÓN - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

G A T I J9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 
. 695 62 30 · 695 58 7 4 

TELEFS.: 695 30 46 · 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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¡INFORMESE YA!DPELS 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

___.:HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

REGALAMOS 
UN RADIO-CASETTE 
(POR LA COMPRA DE CADA VEHICULO DE OCASION) 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
□~ RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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Todos los partidos políticos 
presentan algún candidato al 
Congreso de los Diputados 

Los políticos de 
Getaf e al asalto del 
Congreso 

Los cuatro partidos polflicos de Getafe con represen
tación plenaria han incluido a algún representante 
local en las listas electorales que se presentan con 
motivo de los comicios a celebrar el próximo 29 de 
octubre. De esta forma, Getafe se erige como una de 
las localidades más significativas de nuestra locali 
dad. 
Pese a las continuas mayorías obtenidas durante los 
últimos procesos electorales por el Partido Socialista 
en Getafe, es esta formación la menos beneficiada en 
la conformación de listas. El alcalde de Getafe, Pedro 
Castro, formará parte de la lista socialista por Madrid 
de manera simbólica en el puesto número 24, por lo 
cual no tiene ninguna opción de convertirse en Dipu
tado. Con esta medida, tanto el alcalde de Getafe, 
como otros de la Comunidad, pretenden mostrar su 
apoyo al programa socialista. 
Jose Luis Nuñez, de Izquierda Unida, irá como núme
ro cuatro por Madrid para el Congreso de los Diputa
dos, por lo cual su presencia en dicha Cámara está 
asegurada. Jose Luis Nuñez ya se presentó como 
número uno del Partido Comunista en Getafe. El 
actual líder de la coalición, Adolfo Gilaberte, ocupará 
el número 20, si bien al cierre de este número este dato 
no se había confirmado, en todo caso no existe la 
posbilidad de su elección. Izquierda Unida es la única 
formación política que presenta a dos candidatos de 
Getafe en su lista. 
El partido Popular presenta en el número 11, con 
probabilidad de elección, a Juan Tomás Esteo Palomo. 
Perteneciente a la Unión Sindical Obrera (USO), ha 
desarrollado la mayor parte de su actividad política en 
la Comunidad de Castilla-León. Vecino de Getafe, el 
partido al que representa está convencido de que será 
un buen aliciente para los vecinos de Getafe. Jesús 
Carmel o, número uno del Partido Popular local, deses
timó la posibilidad de ocupar el puesto número 19 ante 
la presencia de Juan Tomás Esteo. 
Mercedes Alcala, número uno de CDS en Getafe, 
ocupará el número 17 de la lista que su partido ha 
presentado en nuestra Comunidad. Sin opción a la 
elección, este hecho pone de relieve, no obstante, el 
peso específico que este partido tiene en Getafe con 
respecto a otras localidades.■ 

GJ. 

GET AFE EXPRES 

EL VISOR 

Nuevo enlace 
deRENFE 

Se ha inaugurado el nuevo enla
ce de RENFE Carabanchel 
Alto-12 de Octubre-Méndez 
Alvaro que afectará positiva
mente a los ciudadanos de Geta
fe . De esta forma, no será nece
sario que los vecinos de nuestra 
localidad tengan que pasar por 
Atocha para desplazarse a otras 
zonas de Madrid sin tener nece
sidad de hacerlo.■ 

Presupuestos: 
más de 6.000 millones 

Aunque el presupuesto para el próximo ejercicio no está confor
mado, los distintos concejales han comenzado a realizar las 
previsiones monetarias que creen necesarias para el buen funcio
namiento de sus respectivas áreas. GET AFE EXPRES ha podido 
saber que el presupuesto superará los 6000 millones de pesetas 
(casi 1000 más que en el anterior ejercicio) y volverá a ser, por 
lo tanto, el mayor que jamás se haya dado.■ 

José Rodríguez 
de la Borbolla 
visitará Getaf e 

El alcalde de Getafe se desplazó 
a Sevilla la semana pasada con 
la intención de confirmar una 
fecha para la visita del Presiden
te de la Junta de Andalucía a 
nuestra localidad. Según fuen
tes del gobierno municipal, José 
Rodríguez de la Borbolla estará 
presente en la inauguración de la 
Casa de Andalucía que tendrá 
lugar el próximo 8 de octubre.■ 
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Sexo joven 

Vivir y disfrutar 
No es el momento de realizar un alegato en torno al sexo libre, 

porque este ha sido superado por una realidad que va más allá de lo que muchos 
suponen. El Sexo sólo es pecado para algunos, pero para la mayoría, 

y sobre todo para los jóvenes, es una forma como otra cualquiera de disfrutar, 
adquirir nuevas experiencias y encarar un futuro que, no se puede negar, se presenta 

muy negro en otros aspectos. 

¿Sexo como evasión?, ¿cómo 
expresión amorosa?. ¿Sexo, 
símbolo de la modernidad? 
Tópicos comunes, pero no por 
ello menos ciertos. La realidad 
vivida nos enseña que las rela
ciones sexuales son más que 
esto o, quizás, un poco de todo 
ello. Sin llegar al extremo de 
las orgías griegas o las bacana
les romanas, el disfrute sexual 
ocupa un lugar preminente y 
privilegiado en los pensamien
tos y en las conversaciones de 
muchos. 
Se ha superado ya el "descoca
do" amor libre de los 60, cuan
do el sexo era otra de las mu-

La edad en que los 
jóvenes viven su 

primera experiencia 
sexual es cada año 
inferior, situándose 
entre los 14 y los 16 

años 
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chas expresiones de ruptura 
social. Los hippies tuvieron 
mucho que ver con la ruina de 
una hipocresía social que ya 
temblaba desde sus cimientos. 
El sexo ya era importante, pero 
los deseos y las bocas se cerra
ban, se contenían, sobre todo 
en España, un país "víctima" 
de un catolicismo exacerbado 
por la estricta moral imperan
te. 
Ahora, las relaciones sexuales 
son un tema claro, normal, 
ligado directamente con las 
relaciones interpersonales, li
berado ya de los tabúes a los 

que se veía sometido, tanto en 
las heterosexuales como en las 
homosexuales, que comienzan 
a ser admitidas, aunque aún 
queda mucho para que la 
comprensión sea total. 
Un hecho que demuestra y 
clarifica estas hipótesis es que 
la edad en que los jóvenes 
viven su primera experiencia 
sexual es cada año inferior, 
situándoseentrelos 14ylos 16 
años. Otra faceta es la liberali
zación de la información sobre 
la sexualidad, que es permitida 
y fomentada por las institucio
nes. 

La actuación 
institucional 

Un ejemplo representativo de 
este interés institucional es la 
existencia de un Gabinete de 
Planificación Familiar en el 
Centro de Salud organizado 
por el ayuntamiento de Geta
fe. Este gabinete, creado en el 
año 85, cuenta con un equipo 
formado por un auxiliar admi
nistrativo, dos enfermeras, un 
ginecólogo y un psicóJogo, 

GET AFE EXPRES 
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más una persona que trabaja en 
el Servicio de Información y 
Asesoramiento Juvenil 
(SIAJ), dedicada a tareas me
ramente informativas. 
Ante la realidad de que la edad 
de la primera relación descen
día, en España se planteó un 
programa piloto, aplicado a 
nivel nacional, en los que se 
establece que este tipo de gabi
netes dedicarán una tarde a la 
atención de jóvenes roen.ores 
de 20 años exclusivamente. 
"Los servicios son totalmen
te gratuitos, eliminándose así 
la pega del dinero y el de 
encontrarse a la madre, a la 
vecina ... Generalmente, este 
programa ha funcionado 
muy bien, ha tenido bastante 
aceptación", explica Juan 
Antonio Colmenares, psicó
logo del centro, "normalmen
te los jóvenes que acuden lo 
hacen por mediación de sus 
amigos, hermanos mayores, 
etc." 
A pesar del éxito del progra
ma, éste ha sido retirado en 
algunas ciudades debido a que 
esta política municipal era 
orientada por la Comunidad 
Económica, que actualmente 
dedica esos presupuestos del 
área de juventud, al tratamien
to de la droga. "Sin embargo, 
en Getafe, el presupuesto ha 
aumentado. En el año 88 ese 
presupuesto mayor significó 
la ampliación de personal". 
Este servicio depende de las 

GETAFE EXPRES 
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áreas de Juventud y Sanidad, 
en una actuación que es com
petencia de ambas. Desde este 
año, la colaboración con el 
SIAJ ha aumentado, integran
do a esa persona que actual
mente informa sobre todos los 
temas relativos al gabinete, y 
es una de las pautas a seguir 
durante--eJ próximo año. 
Los ~ que ofrece el 

·~cación fami -

liar se refieren a la información 
sobre el tema de anticoncepti
vos y sexualidad, consultas 
meramente informativas de 
enfermería sobre temas de se
xualidad, consultas ginecológi
cas para la aplicación de todos, 
esos medios anticonc~ ~s 
que precisen una revisión 
via, consultas de psicol 
"siempre que sean infor 

Los servicios que 
ofrece el centro de 

planificación 
familiar se refieren 

a la información 
sobre el tema de 
anticonceptivos, 

sexualidad, 
ginecología, 

psicología, etc. 

vas o requieran un trata
miento breve. En casos más 
complicados se remite al 
Centro de Salud Mental", in
formación sobre el aborto, las 
posibilidades de éste, y progra
mas de información sexual en 
institutos, centros de Forma
ción Profesional, escuelas ta
ller, centros de compensatoria. 
La tarea informativa se dirige a 
los jóvenes denominados "de 
alto riesgo", aunque este es un 
concepto bastante difícil de 
determinar prácticamente. 
"En un estudio en Salamanca 
se descubrió que el mayor 
porcentaje de embarazos no 
deseados se daba entre mar
ginados y creyentes. O sea, 
que la concepción social de 

\ 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
C/. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 

™1AJTI>ll 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

C/. G - Parcelas 23-24 
Poi ígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 



"En un estudio en 
Salamanca se 

descubrió que el 
mayor porcentaje 
de embarazos no 
deseados se daba 

entre marginados y 
creyentes 

"jóvenes de alto riesgo", 
concepto relacionado con las 
conductas delictivas, no 
coinciden con el alto riesgo 
de embarazo". 

Cifras 

En un estudios realizado por el 
Gabinete de 
Planificación 
Familiar del Centro 
de Salud de Getafe 
sobre las personas 
que han acudido al 
centro, se dibujan unos 
datos, que aún siendo un mues
treo no generalizable, dejan de 
ser significativos. Durante los 
seis primeros meses de este . 
año, 88 jóvenes acudieron al 
centro. De estos, la mayor 
parte habían vivido su primera 
relación sexual completa a los 
diecisiete años, aunque la zona 
de edad a la que más referencia 
se hace se encuentra en,tre los 
15 y 18 años. 
Los jóvenes que se deciden a 
visitar el gabinete suelen dis
frutar del sexo durante el pri
mer año sin hacer uso de nin
gún método anticonceptivo. 
Cuando lo hacen, la mayoría 
se decide por el uso de los 
profilácticos (un 52 % ), el 
coito interrumpido (un 
22%), la píldora (un 10%) y 
el un 5% aman el riesgo por 
encima de todas las cosas y no 
usan nada. Estas parejas sue
len mantener una relación es
table y relaciones sexuales 

GETAFE EXPRES 

completas de tipo periódico y 
frecuente, aunque las visitan
tes suelen ser en su mayoría 
"casi el 95%" mujeres. El 
porqué quizá sea esa costum
bre que señala que la mujer, 
que es la que queda embaraza
da, es la que debe poner los 
medios para evitarlos. Así, la 
mayoría de las consultas tie
nen como finalidad el uso de la 
píldora. 
Ante el interés de este tema, 
GET AFE EXPRES se lanzó a 
la calle con ánimo de realizar 
un pequeño sondeo, interesan
te, pero no representativo del 
total de la juventud getafense. 
Los resultados coinciden so
bremanera con los citados an
teriormente y que responden a 
un estudio también limitado. 
De los entrevistados, com
prendidos entre los 16 y 24 
años, el 92 % mantiene rela, 
ciones sexuales de forma más 
o menos habitual, aunque tan 

sólo un 53 % de los encuesta
dos tiene una pareja fija. El 
46 % de estos jóvenes vivió su 
primera experiencia sexual 
completa entre los 16 y los 20 
años; entre los 14 y 16 años, el 
31 %,yelrestocuandosupera
ba ya los 20 años. 
Como anécdota, hay que rese
ñar que la mayoría de ellos 
mantienen sus contactos se
xuales donde buenamente 
pueden -coche, piso .. . -, alter
nando los lugares . El 85 % de 
estos jóvenes recibieron sus 
primeras nociones sexuales a 

través de sus amigos, y sola
mente un 15 % compartió la 
información de éstos con la 
familiar. Esta es una clara 
muestra de la ruptura genera
cional que se vive en determi
nados temas, debido a que la 
educación · recibida los ha 
transformado en un tema into
cable. El 61,5 % de los entre
vistados piensan que el sexo es 
una forma más dentro de la 
amplia gama de gestos y usos 
de la demostración amorosa. 
El 38,5 % restante, ven en las 
relaciones sexuales una forma 
de conseguir y dar placer. 
El 69 % de los jóvenes en
cuestados que mantienen 
relaciones sexuales usan 
anticonceptivos, aunque so
lamente un 23 % ha visitado 
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. «Aras .cori leche>;. De 8'30 a 9'30~ DeLriri~:lihaa&iRMiillf&rilll. l 

A las ocho y media de la 
mañana no es fácil ver una cara 
sonriente. 

Este es el reto diario de 
Alfonso Arús: coger la nada 

divertida actualidad política, 
económica y social, pasarla por su 
peculiar filtro de optimismo, ironía 
y disparate y conseguir que, a 
pesar de todo, te mueras de risa. 

60 Emisoras y tú, 
· en .Cadena. 

En Cataluña 

[t 
ce CADENA CATALANA 
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La mayoría se decide . 
por el uso de los 

profilácticos ( un 52 % ), 
el coito interrumpido 
( un 22 % ), la píldora 
(un 10%) y el un 5% 

no usan nada 

al médico. De ahí, la prepon
derancia del uso del preserva
tivo como método de evitar el 
embarazo(un46 %),que es la 
preocupación máxima de es
tos jóvenes, por encima del 
miedo a contraer enfermeda
des venereas o cuya forma de 
transmisión sea la vía sexual. 
Un 15 % de los entrevistados 
no usan ningún método con
traceptivo. 
El tema del SIDA es perfecta
mente conocido por todos los 
entrevistados, que reconocen 
las distintas formas de trans
misión. Pero el temor que se 
preveía ante la llamada "pla
ga del siglo XX" parece no 
afectar de forma determinan
te a los jóvenes, aunque, 
como señala Juan Antonio 
Colmenar, "en Getafe hay 
SIDA, aunque no se sabe el 
número de afectados. La 
forma de contagio ha sido el 
"pinchazo". La mayoría de 
los casos se relacionan con 
el consumo de heroína". 
En el tema de la comprensión 
sobre un tema tan controver
tido como el de la homose
xualidad, los encuestados 
mantienen una postura favo
rable a la libertad de gustos 
sexuales. El 69% apoya sus 
reivindicaciones, mientras 
que el 31 % restante prefiere 
ignorarlos. 
El hombre es un ser con nece
sidades y deseos. No hay 
porque clausurar algunos de 
ellos. La libertad está para 
disfrutarla.■ 

Soledad Galiana 

GETAFE EXPRES 

Encuesta realizada por GETAFE EXPRES sobre 
los hábitos sexuales de los jóvenes de Getaf e 

1.- Edad (16-24) 
2.- Tienes pareja estable 

Si 
No 

3.- Qué es para tí el sexo 
Un pecado 
Un placer 
Un tipo de sentimiento, 
complemento de las relaciones amorosas. 

4.- Has mantenido o mantienes relaciones sexuales 
Si 
No 

5.- Dónde mantienes relaciones sexuales 
En un coche 
En un piso 
Otros 

6.- Cuándo tuviste la primera experiencia sexual 
Entre 14 y 16 
16-20 
20-24 

Chica 

60% 
40% 

0% 
30% 

70% 

95% 
5% 

9% 
54% 
37% 

39% 
32% 
29% 

7.- Qué porcentaje representa el sexo en la relaci{m con tu pareja 
5~ ~% 
25% 

100% 

42% 

16% 
8.- Cómo adquiriste los primeros conocimientos en torno al sexo 

Amigos/as 100% 
A traves de lectura, películas. .. 0% 
Familia 0% 
Profesores 0% 

9.- Has acudido alguna vez a un centro de planificación, médico ... 
~ ~% 
~ ~% 

10.- Utilizas métodos anticonceptivos en tus relaciones 
Si 64% 
~ 24% 
A veces 12% 

11.- Los usas por miedo 
A contraer algún tipo de enfermedad 0% 
Al embarazo 100% 

12.- Qué métodos anticonceptivos empleas 
Píldora 12% 
Preservativo 44% 
Coito Interrumpido 12 % 
Otro tipo 12 % 
N~a W% 

13- Qué opinión te merecen 'las relaciones homosexuales 
Desprecio O% 
Apoyo 75% 
Prefiere ignorarlos 25 % 

14.- Qué es para tí un homosexual 
Un vicioso 0% 
Un enfermo 0% 
Una persona como las demás 100% 

Esta encuesta ha sido realizada a medio centenar de jóvenes de Getafe. 

Chico 

80% 
20% 

0% 
50% 

50% 

100% 
0% 

10% 
45% 
45% 

20% 
80% 
0% 

100% 
0% 

0% 

80% 
0% 
20% 
0% 

10% 
90% 

60% 
20% 
20% 

25% 
75% 

0% 
75% 
0% 
0% 
25% 

0% 
75% 
25% 

0% 
0% 
100% 

Sus resultados no tienen porque ser reflejo de la opinión generalizada de toda la juventud de Getafe 
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-Flashes de una semana---------------------

Sentada ante el 

Ayuntamiento · 

Casi 200 trabajadores de la 
Casa de Oficios realizaron una 
sentada ante el ayuntamiento. 
Los trabajadores aseguran que 
les "quieren dejar en la ca
lle". Los responsables munici
pales afirman, sin embargo, 
que el contrato de un afio que 
tienen estos trabajadores no 
será renovado cuando finalice, 
por lo cual, insisten, no se 
puede hablar de despido. Los 
jóvenes de la Casa de Oficios 
piden que les dejen terminar 
uno de los proyectos que se 
había marcado como objetivo: 
la recuperación de las lagunas 
de Perales.■ 

Paro en 
Correos 
La totalidad de los trabajado
res de Correos de Getafe guar
daron un minuto de silencio e 
hicieron un paro de l O minutos 
el pasado viernes día 22 con la 
intención de mostrar su repul
sa por el atentado que reciente
mente acabó con la vida de un 
cartero. Parte del personal de 
Correos realizó el paro en la 
plaza de La Constitución .■ 

Reunión 
alcaldes-Mangada 

Los alcaldes de la zona sur madrilefla han mantenido una 
reunión con el Consejero de Política Territorial de la Co
munidad Autónoma, Eduardo Mangada, con la intención 
de solicitar más suelo urbanizable para sus respectivos 
municipios. En este suelo se tiene la intención de edificar 
viviendas de precio tasado. Los alcaldes de Leganés y 
Getafe se mostraron especialmente interesados en que las 
medidas se adopten con la máxima inmediatez posible .■ 

Más 
paradas 

en la 
Carlos 111 
Con la llegada de la actividad 
estudiantil a la Universidad 
Carlos III el próximo mes de 
octubre, está previsto que se 
amplien el número de autobu
ses que tendrán que realizar 
parada en las puertas de la 
nueva Universidad. De esta 
forma se facilitará el transpor
te de los 400 alumnos de Dere
cho que comenzarán próxima
mente el curso .■ 

Le intenta 
agredir con 
un hacha 
El pasado día 19 un individuo 
amenzó a otro con un hacha. A 
1 parecer el motivo de la peli
grosa y desmesurada rabieta se 
centraba en que el amenazado 
estaba jugando al balón. Esta 
circunstancia, al parecer, moti
vó la presencia del vecino con 
el hacha.■ 

.~ 

EXPEN□EDURIA N.0 9 

DE TABACOS V TIMBRE 
1 

VIDEO - CLUB 

' LAS ULTIMAS NOVEDADES CINEMATOGRAFICAS 

, 1 • ARTICULOS DE REGALOS 

, .. f • PAPELERIA 0-HL . SUMINISTRO A)MPRESAS 

C/ ALBA[ETE, N? 22 l I GETAFE 
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_____________________ Flashes de una semana_ 

Marcelino 
Camacho 
en Getafe 
El histórico sindicalista, Mar
celino Camacho, participó en 
Getafe en los actos que tuvie
ron lugar con motivo del 25 
aniversario de la constitución 
de Comisiones Obreras del 
Metal. Con ocasión de dicha 
celebración los sindicalistas 
históricos recibieron un 
homenaje.■ 

Detenida una 
banda de 
delincuentes 

J.M. Rubio, A. Romero, R. 
Romero, J. Romero Esteban y 
M. Diaz, presuntos componen
tes de una banda que ha reali
zado diversos actos delictivos 
durante los últimos meses, han 
sido detenidos y puestos a dis
posición policial. Entre otros 
actos delictivos, se les acusa de 
haber realizado atracos a la 
Caixa y Banco de Vitoria obte
niendo un botín superior a los 7 
millones de pesetas.■ 

Carril-bus 
El alcalde de Getafe mantuvo una reunión con el Consor
cio de Transportes con motivo de la futura construcción de 
un carril-bus en la Ctra. de Toledo. Próximamente los 
alcaldes de Fuenlabrada, Parla, Leganés y Getafe manten
drán una reunión tripartita con el Consorcio y el Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo para perfilar la instalación 
de carriles-bus en las carreteras de circunvalación que 
unen estas localidades.■ 

Sabía 
usted que ... 

... un heroinómano 
fue encontrado en su 
domicilio de la Co
lonía de Los Angeles 
muerto como conse
cuencia de una so
bredosis . 

... las roturas de las 
tuberías del Canal de 
Isabel II se suceden, 
en esta ocasión se 
han repetido en la C/ 

Madrid y Ricardo 
de la Vega. 

... propietarios de es
tablecimientos de la 
C/ Madrid se han 
quejado por la falta 
de iluminación de 
varias farolas de la 
conocida vía. Res
ponsables mumc1-
pales han asegurado 
que el defecto es 
consecuencia de las 
obras que se están re
alizando en la calle. 

Materiales de Con·slrucción CORTES 
AZULEJOS· - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) - Teléf. 699 50 50 
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GABINETE RADIOLOGICO 

NADUNA 
* RADIOLOGIA GENERAL 
* ECOGRAFIAS 

Trabaiamos con las siguientes Sociedades: 
ASISA - SANITAS - ADESLAS - PREVIASA ESFERA 
MEDICA - U. MADRILEÑA - y Particulares. 

Horario: 
Lunes a Viernes de l O a 13 y de 15 a 20 horas 

Cuestas Bajas, 13 Teléfono 682 27 50 GETAFE 

•n•,, - •• • s ~ •-Y < - ~ • y .. ~ 

COMERCIAL 

FRIMARROD, S.L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

APARATOS ALIMENTACION - HOSTELERIA 
C/. Capitán Carlos Haya, 8 Telef .: 695 23 96 

GETAFE - MADRID 
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____________ Local_ 

Renovarse o morir 

Aristrain 
dejará de 
contaminar 

Durante el último mes se han 
prodigado las protestas vecinales 

contra la fundición 
Aristrain, situada en el Km. 9 de 
la Ctra. de Toledo, con motivo de 

los residuos 
contaminantes que expulsa esta 

empresa. 
A pesar de que esta situación se 

hadado 
durante mu·chos años, 

las protestas han aflorado a raiz 
del cambio de gobierno en el 

ayuntamiento de Madrid. 

GETAFE EXPRES 

La manifestación 
que el pasado día 21 par
tía de Villaverde Alto en 
dirección a la fundición 
congregó a 1000 personas 
tanto de los barrios perifé
ricos de Madrid, como de 
Getafe y Leganés. La 
movilización se llevó a 
cabo a pesar de que la 
concejalía de Medio 
Ambiente del ayunta
miento de Madrid había 
aceptado la solución pro
puesta por la empresa 
para solucionar el proble
ma. Dicha solución pasa 
por el cerramiento del 
sistema de depuración de 
la factoría ( origen del alto 
grado de contaminación) 
y la colocación de filtros. 
Para llevar a cabo este 
proyecto Aristrain inver
tirá más de 1200 millones 
de pesetas. La concejalía 
de Medio Ambiente ha 
dado un mes de plazo a la 
factoría para que efectue 
dichas ~eparaciones. 

Protestas 

Las Asociaciones de 
Vecinos se quejan de los 
efectos negativos que la 
contaminación emanada 

de la metalúrgica reporta 
a los vecinos de las zonas 
próximas a la misma. 
Aunque Aristrain está si
tuado en el término mu
nicipal de Villaverde, 
sus humos afectan tanto a 
loshabitantesdeestema
drilefío barrio como a los 
de Leganés y El Bercial 
(Getafe). 
El alcalde de Leganés, 
Femando Abad, solicitó 
recientemente la adop
ción de medidas al res
pecto, endureciendo su 
postura en relación con 
declaraciones anterio
res. 
La concejala de Medio 
Ambiente del ayunta
miento de Madrid, Espe
ranza Aguirre, se ha que
jado públicamente de la 
contundencia adquirida 
por las protestas vecina
les a pesar de que el pro
blema existe desde hace 
10 afíos. - . 
La manifestació,ll,se des
arrolló sin incidentes, lo 
cual no evitó que tanto la 
Ctra. de Toledo como 
algunas vías circundan
tes sufrieran importantes 
retenciones.■ 

Gustavo Jerez 
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Cü~\RA LOS HUMOsra 
· SOLUC10N YAN 

Cabeza de la manifestación que tuvo lugar el pasado día 21 
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"Hallaré un camino 
o me lo abriré" 

Anibal 
Diríase que los macarras de nuestra villa son más 
instruidos de lo que pensamos. O, al menos, conocen 
esta sentencia del invicto Anibal. Lo decimos porque 
esas vallas - con sabor a rejas- que el Ilustrísimo 
Ayuntamiento plantó en ciertos tramos de nuestras 
calles para evitar el cruce indebido de los impacientes, 
constituyen en ocasiones un obstáculo para la normal 
circulación de los transeúntes (por ejemplo, en la estre
cha acera de Juan de la Cierva, desde la confluencia de 
Barberán y Collar hasta la esquina de la calle de Villa
verde) o, cuando menos, una desviación del trayecto 
previsto, a veces cien o doscientos metros. 
Y, claro, siguiendo el ejemplo de Anibal, algunos se han 
abierto camino "hacia la libertad", quizás influenciados 
por el éxodo de la Alemania Oriental, rompiendo las 
mencionadas vallas. De cualquier forma, aconsejamos a 
los culpables que relean el pensamiento y su autor; no 
vaya a ser que hayan confundido Anibal con animal.■ 

tia 

Nada hay que los hombres 
amen más que la vida y, 

sin embargo, 
¡Cómo la desperdician! 

Jean de la Bruyere 

Basta una sola mirada a la verde colina de césped que 
remata el aparcamiento subterráneo de Juan de la Cierva 
y sus aledaños para comprender la veracidad de cuanto 
afirma la Bruyére. !Cuánto desocupado tendido durante 
horas sobre el césped sin otra cosa que hacer que la 
ostentación pública de las libertades ... con su pareja!. Eso 
sí; están en su derecho según nuestra Constitución en la 
que se aclara que ningún hombre será discriminado en 
función de sus creencias, raza o color ... 
¡Claro que en este caso, el color es de un verde subido! 
(subido a la colina, naturalmente) 
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----------'-----Puebl6s_ 
Fuenlabrada 

El alcalde 
rehusa ser 
incluido en 
las listas 
electorales 
del PSOE 

El alcalde de Fuenlabrada, 
José Quintana, manifestó en 
un comunicado hecho público 
su decisión de no ser incluido 
en las listas del PSOE a las 
elecciones. 
El alcalde, integrante de la co
rriente crítica Izquierda socia
lista del PSOE, ha decidido 
desestimar la propuesta de in
cluirse en las listas de candida
tos por Madrid al Congreso 
como medida de protesta ante 
la exclusión de candidatos de 
esta corriente en las listas.■ 

GETAFE EXPRES 

Alcorcón 

Aprobado el proyecto 

"Puerta Sur '' 

Más de 5000 millones de pts. se invertirán en la primera 
fase del proyecto "Puerta sur de Madrid" que se desarro
llará sobre medio millón de metros cuadrados en Alcor
cón. El plan aprobado previamente por la Comunidad de 
Madrid y ratificado por el ayuntamiento de Alcorcón 
cambiará la fisonomía urbana de esta localidad. 
Este _Plan de Actuación Urbanística pretende difundir la 
centralidad de la capital a la periferia y romper con la ima
gen de ciudades dormitorio que presentan las localidades 
del sur. Se intenta así competir con el norte madrileño, 
para lograr un equilibrio en el desarrollo, si bien también 
hay previsto un proyecto "Puerta Norte". 
El proyecto, cuyo desarrollo total podría alcanzar los 
10.000 millones de pts., comtempla la mejora de la red 
viaria, la creación de un parque empresarial de tecnología 
avanzada, construcción de zonas residenciales y hoteleras 
y áreas recreativo-deportivas. Especialmente destaca 
sobre este área la construcción de un campo de golf de 18 
hoyos, el mayor de la Comunidad. 
El proyecto se desarrollará en el triángulo formado por la 
variante de Móstoles, la M 508 y la nueva nacionaf V. La 
primera fase abarcará el comienzo de las obras preparati
vas en la conexión viaria. La segunda fase comenzará en 
el 90 incluyendo las obras de urbanización y en la tercera 
se comenzará la edificación.■ 

Fuenlabrada 

Protestas por el retraso 
de la instalación de 200 
teléfonos 
Vecinos del barrio Lorea 2 de Fuenlabrada han protestado por el 
retraso que padecen en la instalación de más de 200 teléfonos. 
Algunos temen la pérdida de sus · empleos donde necesitan 
contactar telefónicamente con clientes. 
Responsables de Telefónica .sefialan que el retraso en las 
instalaciones de este barrio se ha debido -a: la imposibilidad de 
tender cables por un terreno privado. No obstante señalaron que 
a partir del 15 de octubre se subsanará el problema. 
Así mismo se destacó que para el 90 los problemas quedarán 
solucionados con la ampliación de lineas y la apertura de la nueva 
central telefónica en la calle Creta.■ 

Parla 

Manifestación 
en el barrio de 
Fuente bella 

Más de 500 personas se mani
festaron por las calles de la 
localidad en protesta por la 
situación del barrio. La protes
ta vecinal se realizó tras las 
infructuosas conversaciones 
con el ayuntamiento de Parla. 
Los vecinos manifestaron su 
descontento por la situación en 
que se encuentran algunas ca
lles y los desperfectos-,en la 
urbanización: La manifesta
ción transcurrió por las calles 
del municipio sin incidentes.■ 

Presunto 
soborno al 
concejal de 

Hacienda 
El grupo de Izquierda Unida de 
Parla ha denunciado pública
mente un presunto soborno al 
concejal de Hacienda, Olayo 
Carrasco. Según IU el empre
sario Rafael Rubio Luna entre
gó 3 millones de pesetas al 
concejal de hacienda para que 
le adjudicara el servicio de 
contenedores. 
Al parecer el empresario creía 
que este era el mecanismo 
normal para conseguir una 
adjudicación .■ 

E.G. 
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LA MAS ALTA PRECISI 

Con los procesos de control numérico conseguimos 
la precisión y producción necesarias, 
en las piezas más diversas. 
El control de calidad aplicado a todos nuestros 
fabricados, garantiza la fiabilidad de los mismos. 

Lapeado de 
diámetros exteriores 
de gran producción. 
Los acabados 
conseguidos son de 
un alto grado de 
calidad. 

Adecuado para 
medianas y grandes 
series de diversas 
piezas cilíndricas 
como: ejes, bulones, 
pasadores, pernos, etc. 



~BADOS, S.L. 

CJCJc=F=i 
ON A SU SERVICIO 

■;l#ilf:lt.Y·M•
■*il;ll4•ihro:MII 
Tomando como centraje el propio eje de 
la pieza conseguimos la redondez, formas 
y medidas requeridas. 

-iJ;t•focin1i11•i;t•■ 
Aportación de película de cromo, mediante 
procesos elecrolíticos. Las propiedades de 
este depósito, en cuanto a dureza y 
coeficiente de rozamiento son extremas. • 

n..il;(t@iL•i~••ilM•il•iü:J.. Et:(i•ü\-iiil-
Nuestros motores reconstruidos, responden a 
todas las exigencias de origen. El proceso de 
reconstrucción se lleva a cabo metódicamente, 
en nuestras modernas instalaciones. 

Mediante esta operación logramos 
la precisión y el acabado exigido 

en cada caso. 

N 
uestro Grupo de Empresas fabrica pie
zas y componentes para las empresas lí
deres de los sectores de. Automoción. 

Naval. Aeronáutica, Petroquímica. Papeleras. 
Centrales Energéticas. Obras Públicas y Bie
nes de Equipo en general. 
Fabricamos sobre plano o muestra las piezas 
más diversas. 
Dentro de nuestro programa de producción en
cajan desde una pieza hasta grandes series 



_TAL CUAL ________________ _ 

El ''esqueleto'' 
Las obras del hospital continúan y lo hacen teniendo como meta 

diciembre de 1990, . 
si bien algunos sectores sociales dudan de que se finalice en un periodo 

inferior a cuatro años. 
Antes de que se empiece con retoques, adornos y últimos afeites 

hemos querido mostrar a los lectores de Getafe Expres 
el "esqueleto "del hospital. 

Sus interioridades, y aquellas imágenes que posteriormente, 
cuando finalicen las obras, ya no se podrán contemplar. 

El hospital provincial de Getafe es como un bebé, día a día no se descubre su crecimiento. Es necesario 
echar un vistazo atrás y recuperar una imagen más antigua para notar el "crecimiento" 
de las instalaciones. 

En estas imágenes se puede ver la estructura en la que se 
encuentra la última ampliación del hospital. 

GETAFE EXPRES 
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del hospital 

El estudio de planos y la discusión de ideas siguen 
estando muy presentes en las obras. 

En los pasillos del hospital se empiezan a descubir las 
instalaciones eléctricas y de infraestructura, así como los 
ventanales, puertas, etc. 

GETAFE EXPRES 

Los patios interiores muestran las plantas 
y entreplantas que darán viabilidad al 
hospital. 

• 

Existe una planta donde las obras están 
muy avanzadas y prácticamente listas 
para la instalación de camas, equipo y 
mobiliario. 

Fotos y textos: Miguel Martín 
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El campeonato de judo para 
disminuidos visuales y ciegos 
podría celebrarse en Getaf e 
El campeonato de judo para disminui
dos visuales, patrocinado y organizado 
por la O.N.C.E., podría celeprarse en 
Getafe, siempre y cuando el número de 
participantes no fuera excesivo. La 
O.N.C.E. contrató como entrenadores 
a J.L. de Frutos y Manuel Jiménez, 
este último profesor de nuestra locali
dad. Ambos penenecen a la O.D.A.M., 
organización que se puso en contacto 
con la O.N.C.E. a través de uno de sus 
alumnos que es disminuido visual . El 
campeonato tiene fijadas las fechas del 
7 y 8 de Octubre para su celebración y, 
de este evento, se sacaría una selección 
que pasaría a disputar el Campeonato 
de Europa de ciegos durante los días 
17 y 29 de Octubre que tendrá como 
sede la localidad de Manchester. La 
Federación Madrileña de Judo ha 
hecho una serie de circulares que repar
tirá en los distintos gimnasios de la 
Comunidad Autónoma de Madrid 
con el fin de informar a todos aquellos 
disminuidos visuales que quieran pasar 
las pruebas para integrarse en el equipo 
de cara al campeonato nacional. He
cha esta selección, Manuel Jiménez y 
J.L. de Frutos pasarían a preparar este 
equipo durante veinte dfas . Según la 
O.D.A.M., las posibilidades de que 
este evento se celebre en Getafe radi
can en que la F .P.D. ceda el polidepor
tivo Juan de la Cierva a la O.D.A.M., 
hecho que en otras ocasiones no se ha 

~ 
l'. 
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producido. En el caso de que hubiera 
wia menor cantidad de panicipantes, 
el campeonato se celebrarla en el 
gimnasio de Rodolfo Cruz, sito en la 
C/ Garcilaso. En el momento que el 
número de panicipantes aumentara, 
las posibilidades de que nuestra loca
lidad fuera la sede pasarían por la 
cesión del polideportivo Juan de la 

·cierva.■ 

Manuel Jiménez, entrenador del 
equipo de la ONCE 

Diario desde una grada 

Gradas 
• vac1as 

En los últimos encuentros a los que he podido 
asistir del Getafe C.F., encontré demasiado 
cemento en Las Margaritas. No sé que es lo 
que origina esta falta de espectadores, pero 
es una situación peligrosa que puede afectar 
al club y determinar su marcha en la compe
tición liguera. Sin ir más lejos, en un partido 
internacional, como fue el disputado con los 
EmiratosÁrabes, se sacaron 50.000 ptasen 
la taquilla, a pesar de que se cambió la fecha 
para que no coincidiera con el España
Polonia televisado. Aún recuerd.o aquellos 
tiempos, no muy lejanos, cuando Las M,,.ar
gáritas presentaba un lleno h~sta la bandera. 
Eran momentos difíciles para el club y, sin 
embargo, se agotaba todo el papel en taqui
lla, a pesar de que los rivales carecían de 
entidad alguna. Es ahora, cuando el ·equipo 
cuenta con 53 millones de presupuesto, 
cuando se ha hecho un grandioso esfuerzo 
para conseguir buenos jugadores, dando se 
están "exprimiendo" las depauper~das arcas 
del club para intentar llegar a 2ª di.visión, es 
ahora cuando la afición prefiere quedarse 
tomando un chato de vino. Es algo execrable 
el comportamiento de la masa social del 
Getafe C.F. para con el equipo. Cuando las 
cosas no funcionen, se buscarán responsa
bles y se cargarán las tintas contra jugadores, 
directivos y cuadro técnico. Luego querre
mos tener un equipo codeándose con los 
grandes de la división de plata. Entonces, 
será cuando yo haga recordar y saque a la 
palestra todas aquellas "citas" en las que la 
afición ha dejado plantado al equipo. Serán 
días tristes, pero yo haré recordar. Eso sí; si 
las cosas salen bien, todos subiremos al carro 
de los vencedores, cosa factible, ya que 
cualquier carreta vieja puede albergar a 
todos los espectadores que se suelen dar cita 
en Las Margaritas.■ · 
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Dos veces campeón del mundo con Brasil 

Zagalo se sentó en el 
banquillo de Las Margaritas 

Si decimos "Zagalo" es probable que ni los más sabios 
del lugar en materia futbolística les suene este 

nombre. Pero si decimos que fue compañero de Didi, 
Pelé, Vavá, Garrincha ... y que además, consiguió ser 
campeón del mundo con la selección de Brasil en los 
mundiales de Suecia 58 y Chile 62, es probable que 

más de un aficionado consiga recordar. Esta leyenda 
del fútbol mundial estuvo en Getafe, y se sentó en el 

banquillo de Las Margaritas para dirigir a su actual 
equipo, la selección de los Emiratos Árabes, en un 

partido amistoso que jugó contra el Getafe C.F. En la 
actualidad, se dedica a la preparación de su equipo 
para obtener la clasificación de cara al mundial de 

ltalia-90 en la fase previa. Sin embargo, reconoce que 
el fútbol allí está empezando y es dificil competir en 

estos compromisos contra selecciones más 
experimentadas. De nuestro país tiene una queja: 

nunca se ha contratado un entrenador brasileño para 
prestar sus servicios aquí. ~ 
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Preg.- ¿ Cómo deciden uste
des venir a España? 

Resp.- Nosotros no podíamos 
entrenar en los Emiratos Ára
bes por culpa del clima que era 
muy caliente. Debíamos viajar 
a un país de Europa en el que 
pudieramos adaptarnos al cli
ma y por eso decidimos venir a 
España. Empezamos en Sego
via nuestra preparación física 
y estarnos jugando unos amis
tosos para complementar 
nuestro trabajo. El equipo que 
entrenó hoy eran suplentes, los 
que jugaron con el Getafe C.F. 
eran los titulares. 

¿Qué valoración haría del 
fútbol español actual? 

Y o conozco el fútbol español 
desde hace mucho tiempo. 
Jugué contra la selección es
pañola cuando estaba en la 
selección brasileña. El fútbol 
español siempre fue bueno, 
aunque no ha tenido la suerte 
de ganar un mundial, y ahora 
ya está clasificado para Italia-
90, y viendo el partido 
R.Madrid- Valencia de hace 
dos semanas, comprobé que el 
fútbol español está atravesan
do un momento feliz. Creo que 
hará un buen papel en la Copa 
del Mundo. Destacaría a juga
dores como Butragueño y 
Michel que tienen un papel 
relevante en la selección espa
ñola. 

¿Qué opina de los incidentes 
acaecidos en el partido Bra
sil-Chile? 

Creo que lo que aconteció no 

fue un incidente sino, más 
bien, un accidente, ya que, el 
que una persona lanze una 
bengala desde lejos y ésta cai
ga en la cabeza del portero, no 
puede llamársele de otra 
forma. Brasil fue penalizado, 
pero Chile debía ser penaliza
do también porque abandonó 
la cancha, mientras que los 
árbitros seguían en el terreno 
de juego. No había ningún 
problema con el público, pero 
como Chile perdía 1-0 y sabía 
que tenía pocas probabilida
des, utilizó este problema para 
llamar la atención. Está claro, 
que el fútbol brasileño es me
jor que el de los chilenos. Lo 
que aconteció en Santiago fue 
lo que hizo que comenzaran 
los problemas. 

¿ Conoce usted algo del Geta
fe C.F.? 

No. No tiene ninguna impor
tancia el rival. Lo que nosotros 
necesitamos es ganar y com
probar que los resultados del 
equipo son buenos, ya que 
nosotros estarnos jugando es
tos partidos para preparar la 
fase de clasificación de Itali~-
90 que comienza el día 12 de 
Octubre. Lo del Getafe C.F. 
es un entrenamiento, tanto 
para ellos, como para nosotros. 

¿A quién destacaría de su 
equipo? 

Nome gusta hablar de las indi
vidualidades. El equipo es un 
conjunto que se mueve a través 
de unas tácticas determinadas 
y, ahora estamos empezando 
nuestro trabajo, en lo único 

GETAFE EXPRES 



---------------------~ffllffJEXPRES_ 

que nos fijamos es en el con
junto. 

¿Le gustaría entrenar en 
España? 

Es ·una pregunta que me hago 
desde hace mucho tiempo. 
¿Por qué no hay ocasión para 
que un entrenador brasileño 
desarrolle su labor en España? 
Nuncahubounainvitación,sin 
embargo de toda Europa han 
venido entrenadores a Espa
ña. Las tácticas de Brasil y de 
Españasondiferentes,peroun 
entrenador brasileño que lle
vara un equipo español, le 
transmitiría su mentalidad. 
Hay jugadores de Brasil en 
España, pero me gustaría ver 
un entrenador brasileño en Es
paña. 

¿Cabe la posibilidad de que 
algún jugador suyo se quede 
en España? 

No, porque son hábitos y. cos
tumbres muy distintas y los 
jugadores no serían capaces de 
adaptarse a este pais. 

¿Qué recuerdo tiene del 
mundial de Suecia 58? 

Jamás me podré olvidar de la 
primera conquista de la Copa 
delMundoporpartedelfútbol 
brasileño. No olvidaré la final 
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contra Suecia en la que 
ganamos 5-2 y tuve la oportu
nidad de meter un gol. Tam
poco olvido el Mundial de 
Chile, en el 62 que fue nuestro 
segundo título. Mis mejores 
compañeros fueron Garrin
cha, Pelé, Didi, Vavá ... Yo 
hablaría de todos aquellos que 
jugaron conmigo. 

¿Quién puede ser el futuro 
vencedor de ltalia-90? 

A pesar de que estamos cerca 
de empezar el campeonato del 
mundo, es difícil dar un pro-

nóstico, porque muchos equi
pos, entre ellos Brasil, empie
zan a prepararse ahora. El 
entrenador Lazaroni ha plan
teado una nueva táctica que yo 
no sé si dará resultado. Creo 
que nosotros no debemos 
cambiar la táctica, porque, la 
anterior nos sirvió para ser 
campeones del mundo. Pero 
Lazaroni, en un momento en 
el que Brasil no estaba bien, 
reforzó la defensa y consiguió 
la clasificación. Ahora hay 
tiempo para hacer un buen tra
bajo. La selección actual es 
difícil compararla con un equi-

po que fue tricampeón del 
mundo. 

¿Dónde viajaran al abando
nar España? 

Nosotros vamos a volver a los 
Emiratos Ár~bes para jugar 
un partido y luego rnttrchare
mos a Malasia donde jugare
mos dos partidos amistosos. 
Posteriormente, jugaremos 
con Singapur y c9n otros pái
ses las dos plazas para el 
mundial.■ 

Raúl Castillo 
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Dos extranjeras de lujo para el C.B. Tintoretto 

Paula Gon~alves y Mónica Lattin: 
el tandein de la esperanza 

Hubo que luchar para traerlas, pero al 
fin se consiguió. Gracias al esfuerzo del 
C.B. Tintoretto en general, y de su pre
sidente, A. Jimenez Jareño en particu
lar, el equipo cuenta con dos jugadoras 
que además de brillar en la cancha, 
destacan tambien como personas hu
manas. Ellas confían mucho en sus 
compañeras y, a pesar de nuestra insis
tencia, no creen que sean las jugadoras 
con más peso específico del equipo, 
aunque están dispuestas a aceptar res
ponsabilidades.Junto con sus compañe
ras, tienen la intención de luchar por 
llevar la alegría y el buen juego a la 
cancha del polideportivo Juan de la 
Cierva. 

Mónica nos mira.No es que esté asustada, 
pero su rostro delata que todo lo que le rodea 
es nuevo para ella. Ella conversa con noso
tros a través de Raquel, la delegada del 
equipo: 

¿Ha habido alguna persona que haya 
determinado tu carrera en el mundo del 
baloncesto? 

Mi mayor motivación ha venido por mi parte 
y surge de mi interior, ya que realmente me 
gusta el deporte y me gusta exigirme mucho. 
Soy una persona muy competitiva y esta 
competitividad la llevo a la plena realización 
en el deporte. 

¿ Te adaptas a las costumbres de la vida en 
Getafe? 

No tengo elementos de juicio para valorar mi 
nuevo entorno, pero intuyo que me va a 
gustar y desde un principio, me he sentido a 
gusto en España. Aunque adaptarse a un 
lugar requiere tiempo, yo me -estoy adaptan
do rápidamente y no he tenido problemas de 
ningún tipo. 

¿Te parece adecuado el que Getafe sea el 
escenario de los partidos de Tintoretto o 
crees que el equipo debería jugar en otro 
lugar? 

¿Cómo es el baloncesto italiano? ¿Influyen tus creencias en tu comporta
miento en la cancha? 

Soy nueva aquí y no sé nada d,e como se 
organiza el deporte en Geta(e; pero, por 
pasadas experiencias, mi opint<5n es que es 
mejor estar fuera de la capiml que en el 
centro. Es más fácil que el equipo conecte 
con la ciudad, que es pequeña, ya que en 
Madrid eres uno más y eso a ni ve! de depor-

Es muy fuerte y muy competitivo. Se ha 
llegado a un nivel en el que hay muchos 
equipos, con muchas jugadoras de nivel. Los 
equipos tienen grandes bloques y no indivi
dualidades . Me ha gustado jugar en Italia. 

Mis creencias son personales, y estas no 
influyen en mi comportamiento, tanto en el 
campo como en la relación con mis compa
ñeras . 

(pasa a pág. 35) 
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te se nota mucho. El desarrollo del deporte 
femenino es una cosa que está empezando 
en España. El equipo está creciendo ahora, 
por eso es más fácil que se asiente en esta 
ciudad que en Madrid. 

¿ Tienes miedo de que en las ocasiones 
difíciles se te deje toda la responsabilidad 
del equipo? 

Realmente, somos un equipo. A pesar de las 
desventajas de tener un equipo joven y con 
poca experiencia, debemos centrarnos y 
apr.ender a jugar como equipo y seguir 
aprendiendo cada una individualmente. 
Nunca será un problema para mi el llevar la 
responsabilidad del equipo. Si en algún 
momento se espera más de mi, es porque 
tengo laposibilidaddedarmás. Nova haber 
ningún problema, ya que nadie puede espe
rar de mi, más de lo que yo me exijo a mi 
misma. 

Paula Gon~alves: 
una aventura a ritmo 
de samba 

Después de entrevistar a Mónica, llamamos 
.a Paula para que conversara con nosotros . 
Ella sabe perfectamente el castellano y no 
tuvimos ningún problema para mantener con 
ella la siguiente conversación: 

¿Te ha dado mucha responsabilidad den
tro del equipo Rafa Peyró? 

Rafa me mantiene bastante en cancha y, al 
principio, tenía un poco de miedo, ya que 
Rafa antes dirigía un equipo de hombres y 
trabajar con nosotras es distinto. Pero él no 
está teniendp ningun problema y nos esta
mos adaptando bien a su trabajo. 

RESTAURANTE 

¿Encuentras algo peculiar en los modos 
de vida de Getafe? 

Yo tuve la posibilidad de vivir en Madrid o 
aquí, y elegí Getafe, ya que, en Brasil, yo 
vivía en las ciudades colindantes a San Pa
blo y me pasaba lo mismo que aquí: cuando 
quería hacer algo en la capital me desplaza
ba fácilmente . Para mí es mejor porque aquí 
no tienes mucho tráfico ni ajetreo. Creo que 
el equipo se identifica mucho con la ciudad. 

DISCO BAR 

VENTA DE LAS MERCEDES 

Especialidad en: 

Cordero Asado 
y 

Chuletón de Avila 

¿Cómo es el baloncesto brasileño? 

En Brasil jugamos con más creatividad y 
con más velocidad que en Europa. Es una 
cosa que percibí en cuanto llegué aquí, ya 
que en España las chicas juegan de otro 
modo. El juego de aquí es mucho más duro 
y más fuerte, pero creo que podemos im
plantar una mezcla de juego duro con habi
lidad y velocidad. Cuesta adaptarse a prac
ticar un baloncesto diferente. 

¿Te pesaría llevar la responsabilidad del 
equipo en los momentos difíciles? 

Yo creo que todas tenemos las mismas 
responsabilidades. Lo que pasa es que mis 
compaf\eras tienen mucha confianza en 
Mónica y en mí. En el Villa de Getafe, se 
buscó demasiado el juego interior de Móni
ca, y en Zaragoza el mio. Creo que con el 
tiempo el equipo podrá jugar más a su aire, 
pero para ello nos tenemos que adaptar 
Mónica y yo al juego del equipo. 

¿Tuvistes ofertas de otros equipos? 

Tuve ofertas de Italia, y también me pude 
quedar en Brasil. Yo no estoy aquí por 
dinero, ya que en Brasil puedo ganar mu
cho más. Yo quería vivir fuera del país y 
vivir en Europa y sentir como son aquí las 
cosas. Si quisiera volver podría. Desde que 
estoy aquí, he recibido llamadas de Brasil 
por si quería regresar. Allí querían saber si 
me estaba adaptando o no. Aparte de jugar 
al baloncesto aquí, estoy haciendo un cursi
llo de inglés, ya que viajamos mucho y lo 
necesitamos . 

¿Te adaptas a Madrid? 

Sí. Me gusta Madrid porque se parece a 
San Pablo. Salgo lo que puedo, porque, 
tanto por la maf\ana como por la tarde, en
trenamos y los fines de semana tenemos 
partido .■ 

C7 
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Raúl Castillo 

Ctra. de Toledo, Km.10,200 
(Junto a estación de servicio) 
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Jesús Manuel Pérez Chimeno, gerente de ARACAS de Mantenimiento Integral S.A. 

Embellecer la empresa 
Los 90 son la década del culto a la 
imagen. Mejorar el aspecto exte
· rior se ha convertido en cuestión 
imprescindible para la sociedad 
actual y absolutamente necesa
ria en el mundo de los negocios. 
Aracas es una de las 4 componen
tes del grupo de empresas PJC, 
un grupo destinado a prestar 
servicios a cualquier tipo de 
empresa. La función de Aracas 
es mejorar el espacio donde se 
desenvuelve el trabajo diario de 
empresarios y empleados. 

Trabajar es una de las primeras ocu
paciones del hombre desde que éste apa
rece en la tierra, una ocupación que repor
ta la satisfacción de las necesidades 
humanas más elementales. El trabajo 
siempre se asoció con la incomodidad y el 
entorno desagradable. Hoy en plena era 
del ocio, el trabajo se encamina a conver
tirse en una actividad que sirva a la 
realización del hombre. Para ello el 
cambio del entorno ha jugado un papel 
esencial, se intentan modelar ambientes 
agradables donde el trabajo no sea un 

Jesús Manuel Pérez Chimeno 

duro calvario. 
La imagen externa es hoy además el mejor 
escaparate para cualquier negocio. Hoy 
vender imagen es vender el producto. 
Dedicarse a mejorar el aspecto exterior es 
hoy un negocio fructífero. Este es el caso 
de ARACAS que ha experimentado un 
floreciente crecimiento tras una trayecto
ria de 15 años. 
La empresa ARACAS comenzó siendo 
una pequeña sociedad limitada dedicada a 

AGENCIA 
INMOBILIARIA 

AL·CON 

la actividad de limpieza de edificios y 
locales. 
Hoy, convertida en sociedad anónima, 
aumenta sus objetivos y se dedica al 
mantenimento integral de empresas "nos 
hemos dado cuenta que las empresas 
necesitan un mejoramiento de imagen, 
el simple servicio de limpiezas no es 
suficiente", afirma el gerente de la empre
sa Jesús Manuel Pérez. 
La actividad de es ta empresa se di versifica 

VENTA DE: 

* PISOS 
* LOCALES 
* TERRENOS 
* ALQUILERES 

San Eugenio, 7, l.º B - Tel. 68149 37 - GETAFÉ (Madrid) 
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en facetas como el mantenimiento, la 
creación de espacios ajardinados y el 
embellecimiento interno de empresas 
"seguimos un tratamiento específico de 
cada elemento, suelos, alfombras ... La 
época de la fregona y la aspiradora ya ha 
pasado". 
ARACAS inicia el cambio con la tecnifi
cación y la compra de nueva maquinaría 
como las nuevas motobarrenderas de 
motor de explosión. El ámbito de esta 
empresa abarca los servicios en polígonos 
industriales de toda la zona sur, si bien la 
delegación se ubica en Getafe. También se 
encuentran delegaciones de ARACAS en 
Barcelona, Toledo y Madrid, donde se 
encuentran sólo 2empresas de este olvida
do sector. 
Pero ARACAS debe su existencia a los 
orígenes en PJC, la empresa de Pedro José 
del Castillo. El grupo PJC diversifica sus 

* ~í' 
aracas 
de mantenimiento integral 

S.A. 

actividades en 4 empresas que abarcan 
desde la seguridad hasta el mantenimien
to, siempre prestando servicio a cualquier 
empresa. 
El crecimiento de este sector es hoy una 
realidad y, a la amplitud de los objetivos 
sociales, le precede la amplitud del marco 
legal. Por este motivo ARACAS se lanza 
al mercado como nueva sociedad anónima 

Capital social: 50.960.000pts. to
talmente desembolsado. 
Personalidad jurídica: Sociedad 
Anónima. 
Actividad: Mantenimiento inte
gral de empresas. 
Empleados: 300. 
Clientes: Empresas del Polígono 
Los Angeles en Getafe, Cobo 
Calleja en Fuenlabrada, Utrinsa en 
Alcorcón, Matagallegos en Parla, 
CASA y algunos bancos. 

y prestando servicios integrales. 
Jesús Manuel Pérez Chimeno dirige desde 
el mes de junio ARACAS de Getafe. Con 
la juventud de sus 27 aflos, pero con la 
experiencia de haber trabajado desde los 
14, se enfrenta al reto de -esta empresa. 
Jesús Manuel Pérez habla.con agradeci
miento de su primera experfencia de traba
jo, al lado de José Banús. "Se encargó de 
que el personal a su cargó estuviera 
bien, se hacia querer. Fue un hombre 
muy polémico pero los que le conocimos 
no podemos hablar mal {le él. Si hoy soy 
algo se lo debo a él". 
Posteriormente trabajó para Andamios 
IN, en el ámbito comercial y pronto reci
bió la oferta de PJC para hacerse cargo de 
ARACAS "no me lo pensé, era un reto 
para mí y sigue siéndolo".■ 

E.G. 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. ll,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE 
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Somos Concesionarios Oficiales de las 
más prestigiosas marcas de ordenado
res profesionales. le asesoramos en la 
elección del equipo informático que 
mejor se adapte a las necesidades de 
su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los 
mejores modelos disponibles en el 
mercado. 
Le instalamos, formamos y mantene
mos la solución informática que a us
ted le hace falta. 

~ELEC::C::IC>l'IE El'l■RE: 

--------- - - --- - -- - ---- - - ------ --_ _.._ ._ Mc9m ~ 
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• 
UN'ISYS 

_ rh;,a HEWLETT 
lanclon ~~ PACKAA□ 

SEAINGE, S . A.. lr-.fórmese y asista a r-.L1estr<>s CLlrse>s 

de fe>rmaciór-. er-. SLIS distir-.tas especialidades 

¡CONOZCANOS, ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

• 
CENTRO DE ESTUDIOS INFORMATICOS 

Av. Portugal, IO 
61407 65 

MOSTOLES 

BEB/Ml!& 
CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

4 ~lRGe 
~yl-" <> 'S<t. 
SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 
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Nuevo 
director en 
Parquesur 

Francisco Cortacero, director 
regional del grupo Parques 
Urbanos en Andalucia, será el 
nuevo director del parque 
comercial Parquesur de Le
ganés. 
Parquesur, primer parque 
recreativo-comercial de Eu
ropa, abrirá sus puertas en 
breves semanas. Más de 300 

~UR; 
Ctra. Toledo, Km 9 -M AD R ID 

locales comerciales, grandes 
almacenes, restaurantes y 
oficinas se sumarán a las in
stalaciones recreativas que ya 
comenzaron a funcionar el 
pasado verano. 
Los 12.000 millones de pts de 
inversiones en Parquesur ha
rán realidad el proyecto de 
estas grandes instalaciones 
dirigidas a una clientela po
tencial de más de un millón de 
personas, habitantes del sur 
madrileño. 
Las instal~ciones albergarán 
una gran sala de conciertos 
patrocinada por la firma 
UNIVERSAL, patrocinada 
por Miguel Rios. 
La empresa Parques Urbanos 
ha realizado en contra partida 
al terreno cedido por el ayun
tamiento de Leganés, impor
tantes obras viarias. 

GET AFE EXPRES 

Subvenciones para la 
modernización de pequeñas 
empresas 
El Instituto Madrileño de Desarrollo, 
IMADE, ha puesto en marcha un programa 
de modernización técnica de las PYMES, 
las pequeñas y medianas empresas. 
El programa contará con un presupuesto de 
240 millones de pts, desgajadas de los 3000 
millones de que dispone el IMADE para 
proyectos. La subvención se destinará a 80 
empresas seleccionadas entre más de 140 
peticiones. 
La subvención será de un 15 % en relación 
a la inversión, por lo que rondará entre los 
3 millones como mínimo y los 7 como 
máximo. Hasta ahora el programa de 
modernización sólo se ha aplicado al sector 

del metal y del mueble. Posteriormente se 
aplicará a otros sectores como el de 
alimentación . ■ 

Balance del Plan de Empleo 
La semana pasada se reunie
ron el presidente de la Com u
nidad Madrielaña, Joaquín 
Leguina y el consejero de 
Economía, Eugenio Royo, 
con los secretarios generales 
de UGT y CCOO y presiden
tes de la organización empre
sarial CEIM y la Federación 
Madrileña de Municipios 
para hacer balance de los re
sultados obtenidos por el Plan 
Regional de Empleo. 
Tras la puesta en marcha del 
polémico Plan, los responsa
bles de la Comunidad valora
ron positivamente la aplica-

ción de estas medidas destina
das a acabar con el paro 
juvenil. ■ 

Convenio entre Amper y una 
multinacional canadiense 
El presidente de Amper, Antonio López, cerrará a finales de mes 
un acuerdo con la multinacional canadiense Northem Telecom, 
para vender y fabricar sus propios productos en España. Concre
tamente la fabricación de estos productos se realizaría en 
Getafe. 
Hasta ahora otros convenios semejantes se han firmado con 

· empresas italianas como Olivetti e Italtel y la americana 
Metorala.■ 

Promoción del . empres ar I o 
madrileño en 

Europa 

Desde el 28 de septiembre 
hasta el 21 de octubre se cele
brará una exposición de 
empresarios franceses en 
Madrid. Esta actuación se 
inscribe dentro del programa 
de Promoción Económica de 
Madrid en el Exterior , desa
rrollado por el IMADE. 
En este programa se ha inscri
to la presentación de empre
sarios madrileños en Frank
furt, destinada a la consecu
ción de inversiones directas y 
donde se informó de las con
diciones que ofrece la Comu
nidad de Madrid a los inver
sores. Se abordaron cuestio
nes sobre los nuevos equipa
mientos e infraestructuras de 
que se dota a Madrid, y finan
ciación a la inversión y cues
tiones legales.■ 

Esther García 
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Los Leos 
.,, 

El mestizaje musical 
Ambos nacieron bajo el signo de Leo. 
El signo del Zodiaco regido por el sol. No en vano 
se ha denominado el signo real del Zodiaco. 
Este signo confiere la vitalidad, la fuerza, 
la voluntad y el espíritu de conquista. 
Un ejemplo de Leo conquistador es 
Napoleón Bonaparte. 
Pero los Leos que hoy nos ocupan nada 
saben de luchas ni conquistas bélicas. 
Su verdadera conquista 
es la de los públicos 
que les aplauden. 

Y el ciego azar que con in
visibles hilos entrecruza, enla
za y dirige los actos de los 
hombres. Así, desde uno a otro 
extremo del mundo, desde el 
lejano Paraguay hasta el pue
blo de Getafe, en la terrible 
"estepa castellana", dos artis
tas se vieron unidos a su desti
no artístico, en el que se han 
ganado un merecido puesto en 
el universo musical. 
Rubén Ortiz, cantor errante y 
peregrino, trovador de paisajes 
bañados por el Paraná y el Pil
comayo, guitarra en mano 
cruzó las mesetas y los valles 
andinos, cantó junto al lago 
azul de I pacaraí y recorrió no 
sólo todos los países de Hispa
noamérica, sino muchos paí
ses europeos. En su repertorio 
figuran los temas más popula
res de todo el folklore de la 
América Latina, así como 
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música afrocubana o brasile
ña, sambas, cumbias, 
salsas,etc. Desde su Paraguay 
natal nos trajo hermosas bala
das y románticas canciones 
que hicieron las delicias de 
nuestras gentes en salas como 
Menfis, Montecarlo, Crystal, 
Las Moreras y otras muchas. 

Francisco Javier Carballar, 
por su parte, nació en Madrid, 
en la calle de Cartagena, pero a 
los 21 días vino a Getafe, 
donde es conocido y apreciado 
no solamente por sus cualida
des humanas, sino por su cali
dad artística. Desde muy joven 
participó en festivales y activi-

"]unto a canciones ya 
tradicionales, 

como Lupita, M exico, 
Yo quiero divertir y otros, 

ofrecemos nuevas canciones 
de Osear Nuñez, 

el guitarrista y compositor" 

(J-A.~~ 

.t.. -~· 

dades culturales de Getafe, 
donde quedó consagrado 
como un consumado intérpre
te al que ya nadie es capaz de 
imaginar sin su inse·parable 
acordeón. A los siete años de 
edad comenzó sus estudios 
musicales en el Colegio de los 
Padres Escolapios y, aunque 
en principio dirigía su voca
ción musical hacia la guitarra, 
poco después pasó a estudiar 
como acordeonista con ese 
formidable maestro al que sólo 
con su nombre, Jaime, todo el 
mundo conoce en nuestra loca
lidad. Tras cuatro años de estu
dios, cuando ya contaba con 
una gran formación musical y 
una indudable calidad inter
pretativa, completó sus estu
dios en Madrid, en la Acade
mia Gelop donde poco des
pués empezó a impartir clases 
como profesor auxiliar de 
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acordeón. Obtuvo el título en 
el Conservatorio Superior de 
Música de Madrid y, apenas 
terminado el título medio 
(acordeón, armonía, composi
ción, etc.), grabó un disco y 
doble cassette, que tuvo una 
gran difusión. Inmediatamen
te, empezó una serie de actua
ciones en locales públicos y 
salas de fiestas, sin pretensio
nes económicas sino como 
hobby. Y fue durante una de 
aquellas ·actuaciones en Casa
blanca donde conocería a 
Rubén Ortiz y donde nacería 
este formidable dúo, Los 
Leos. 

Resp.- En realidad, como 
ambos coincidimos en el esce
nario, fue el público el que 
pidió que interpretásemos algo 
juntos. Hubo, pues, que impro
visar y, al comprobar lo bonito 
que resultó, decidimos unir
nos. 

Preg.- Sí, pero yo os recuerdo 
sólo con la guitarra y el acor
deón, sin más. Ahora, sin 
embargo, llenais el escenario 
con vuestro formidable equi
po. 

Sí, los tiempos cambian, los 
gustos de la gente también y, 
en nuestra profesión, quizás 
más que en ninguna otra, es 
cierto aquello de "renovarse d 
morir". Y o, por ejemplo, llevo 
una guitarra más acorde con 
los ritmos que ahora interpre
tamos -explica Rubén- y utili
zo un micrófono inalámbrico, 
que me permite moverme en
tre el público e invitarles a 
cantar. Esto le da más vistosi
dad al número. 
Yo también, además del acor
deón, alterno con un sintetiza
dor de doble teclado y me cui
do, mientras Rubén canta, del 
equipo de percusión. 

GET AFE EXPRES 

"En la unión artística, 
pese a nuestras diferencias 

de edad, nacionalidad e, 
incluso, 

formaciones musicales 
distintas, lo más maravilloso 

es la compenetración 
y amistad que nos une" 

Además, tú también cantas ... 

Sí; al principio lo hacía sólo 
Rubén. Pero decidimos probar 
y ahora hago segundas voces y, 
gracias a sus enseñanzas, he 
conseguido . lograr sonidos 
muy aceptables. 

Cuando nos vimos, poco an-

tes de las vacaciones, estabais 
. preparando un disco. 

Bueno, era algo ajeno al dúo. 
Lo . lanzaba yo como Rubén 
Ortiz. Pero, naturalmente, en 
algunos números, ho ha queri
do que falte el apoyo de Fran
cisco Javier y su mágico acor
deón. Ha salido un bonito al-

bum bajo el título de Tropica
Iissimo, que recibimlJ!r-justa
mente cuando salíamos hacia 
Playa de Haro, punto de parti
da de nuestra giras por el Le
vante español. 

¿Qué temas contiene el al
bum? 

Junto a canciones ya tradicio
nales, como Lupita, Mexico, 
Yo me quiero divertir y otros, 
ofrecemos nuevas canciones 
de Osear N úñez, el gran guita
rrista y compositor que llegó a 
España acompañando a Cholo 
Aguirre, Julio Torres, Julián 
Garcí, Alvaro Dalmar y Carlos 
Torres Vila, con arreglos a la 
guitarra de Osear Núñez y el 
lucido acordeón de Francisco 
Javier. 

La entrevista toca a su fin. 
Apurarnos nuestros cafés y 
recogemos los papeles que se 
han desparramado sobre el 
velador. 

¿Hay algo en particular que 
querais desta~ar? 

Sí, que en esta unión artística, 
pese a nuestras diferencias de 
edad, nacionalidad e, incluso, 
formaciones musicales distin
tas, lo más maravilloso es la 
compenetración y amistad que 
nos une. Es formidable encon
trar esta armonía, que es el 
mejor vínculo que nos ha uni
do a lo largo de más de cuatro 
años. Naturalmente, la falta de 
discrepancias y choques de 
cualquier tipo hacen de nues
tro trabajo una satisfacción 
que se refleja en la calidad del 
mismo. 
Este maravilloso canto a la 
amistad creemos que es el 
mejor punto final a la 
entrevista.■ 

Victor Manuel Muñoz. 
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El universo sigue en expansión 
La teoría del Big Bang es la teoría social
mente más aceptada sobre la formación del 
universo. Según el Big Bang hace miles y 
miles de años se produjo una gran explosión 
de la materia que dio origen a la actual 
conformación del universo que desde enton-• 
ces sólo ha tenido mínimas modificaciones. 
Esta teoría consiguió demostrarse matemáti
camente por Stephen W. Hawhing y Pen
rose en 1.970 basándose en la teoría de la 
relatividad como una teoría total sin fisuras. 
Incluso la iglesia católica en 1.951 aceptó el 
Big Bang como explicación del principio de 
los tiempos, ya que no contradecía las "sa-
gradas escrituras". • 
Por todo esto, resulta muy interesante el des
cubrimiento, casual por otro lado, de la for
mación de una nueva galaxia, ya que la 
observación telescópica de la "nueva mate-

,Uaii 
tJ 
'J)alo"1ita, t 

Las segundas partes nunca fueron 
buenas, las terceras .. .lNDIANA 
JONES Y LA ULTIMA 
CRUZADA cierra la trilogía de las 
aventuras del fámoso arqueólogo. 
Spielberg y Lucas cuentan con un 
nuevo gancho en esta película, al 
intrepido Ford se suma esta vez el 
viejo 007, Sean Conery. 
La aventura (que recuerda a 
muchos ''En busca del arca pérdi
da") tiene ahora como pretexto la 
búsqueda del Santo Grial, el mito 
por el que tantas aventuras se han 
corrido en la historia de la literatura. 
La policía secreta de Hitler también 
entra en acción en esta película, con 
el papel estelar de "malos"de la 
historia. 
Lo mejor sin duda de esta nueva pe
lícula de Jones son las aventuras y la 
interpretación, siempre admirable 
del veterano Sean Connery .■ 

E.G. 
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ria" trastoca muchos esquemas que se ha
bían dado como hechos por nuestros cientí
ficos . El universo parece continuar en su 
etapa de formación y este descubrimiento 
supondrá la creación de un buen montón de 
nuevas teorías. 
Paradójicamente, Stephen W. Hawking, 
uno de los defensores del B .B. se sentirá mu y 
contento con esta nueva Galaxia ya que 
llevaba algún tiempo intentando convencer 
de lo contrario a sus colegas, a los mismos 
que ya había convencido científicamente de 
las bondades del B.B. 
El universo sigue su expansión. La teoría de 
la relatividad es parcial y no responde a todos 
los comportamientos del infinito. Un expli
cación global y total del universo sigue 
resistiéndose.■ 

Miguel Martín 

Agenda 
-Exposición de pinturas de Manuel Vica
rio en la Galería de Arte Toison de Ma
drid, del 3 al 16 de octubre y en horarios de 
vistade 11,00a 13,30yde 18,00a21,00.El 
acto de apertura de la exposición tendrá 
lugar el día 3 de octubre a las 7 de la tarde . 
- Se anuncian las becas municipales para 
los Istitutos de Enseñanza Media y de 
Formación Profesional. 
Las becas serán de 300.000 pesetas para el 
trabajo de investigación más interesante 
sobre ecología humana y formas de vida 
urbana en el municipio de Getafe y, otra de 
la misma cuantía, para el desarrollo del pro
yecto más interesante sobre viajes cultura
les. 
El plazo de presentación es del 1 al 22 de 
Diciembre y el fallo se emitirá el 20 de enero 
de 1990. 
- Comenzó la Semana Cultural de la Casa 
de Castilla-La Mancha. 
La Casa de Castilla-La Mancha de Getafe, 
celebra su primera Semana Cultural en los 
días 16 al 24 de septiembre, todas las tardes 
desde las 18,30. En los actos y exposiciones 
de esta semana cultural colaboran el ayunta
miento deGetafe y la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha. 
- Oferta pública para la educación de 
adultos. 
El Plan Local para la Educación de Adultos, 
correspondiente al curso 89-90, ademmás 
de cursos de alfabetización, viajes y visitas 
a museos, exposiciones y participaciones 
formativas en fiestas, desfiles, festivales de 
barrio, etc ., ofrece un ambicioso programa 
de formación. 

Libros 

Por descontado; sería ridículo insistir en lo 
que esto no pretende ser. 
"-Si es que yo quiero precisamente eso -le 
dijo Andrés- . ¿Usted ha oído hablar de los 
microbios? 
-Yo, no, señor. 
- ¿No ha oído usted decir que hay unos 
gérmenes .. . , una especie de cosas vivas que 
andan por el aire y que producen las enfer
mendades? 
- ¿Unas cosas vivas en el aire? Serán las 
moscas . 
- Sí; son como las moscas, pero no son las 
moscas . 
- No, pues no las he visto." 
Baroja 
Aquí nadie se siente ni con capacidades para 
"descubrir lo que por ahí se escribe, ni con 
facultades 
para deciruna sola palabra sobre esos libros . 
Las páginas de crítica y comentario están 
muy bien hechas en otro sitios . 
"- El señor duque de Bormazo- anunció el 
titán, y los muros ancestrales crecieron en 
mitad del aposento empujando las paredes 
ornadas de estatuas solemnes e infundiéndo
me ánimos con su pétrea tutela." 
Mújica Lainez 
Como por casualidad, tengo la ocasión de 
escribir un par de frases sobre unos pocos 
libros que han caído en mis manos, como los 
libros nos suelen caer encima. Préstamos, 
pocas y carísmas compras, regalos, sorpre
sas .. . Y finalmente me decido . Lo más inte
resante que puedo hacer es, simplemente, 
anotar la ficha y, de cuando en cuando, 
procurar un breve texto paralelo que, de 
forma independiente consiga dar un cierto 
color a la ficha que lo acompaña; algo así 
como clasificar los libros por colores, o por 
el tacto de la cubierta, dejando el estilo y la 
calidad a quienes saben de eso. 
" - la cosidad es ese desagradable sentimien
to de que allí donde termina nuestra presun
ción empieza nuestro castigo. Lamento usar 
un lenguaje abstracto y casi alegórico, pero 
quiero decir que Oliveira es patológicamen
te sensible a la imposición de lo que lo rodea, 
del mundo en que se vive, de lo que le ha 
tocado en suerte, para decirlo amablemen
te." 
Cortazar 
Es perfectamente posible que, después de 
todo, ni color, ni sabor, ni tacto, que la 
intención me encoja al primer lavado. En ese 
caso, al menos quedará un mosaico inútil, 
como esta misma hoja.■ 

Muñoz 
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_10~0, __________ _ 

Paquirri en el recuerdo 
Entramos en la recta final 
de una temporada, que 
como característica prin
cipal, hay que destacar 
los muchos percances 
acaecidos. 
Al aficionado se le viene 
a lamente en estas fechas 
las figuras de Francisco 
Rivera "Paquirri" y José 
Cubero "Yiyo". Ya hace 
cinco y cuatro años de su 
muerte en la arena de 
Pozo Blanco y Colmenar 
Viejo, respectivamente. 
A este crítico, le parece 
una injusticia la forma de 
tratar a la figura de Pa
quirri por parte de algu
nos compañeros en el 
comentario de la vida 
taurina. Paquirri ha caído 
en el olvido, y lo que es 
peor sólo se le recuerda o 
se le mienta por tomas 
ajenos a la tauromaquia. 
En pocos artículos se 
puede leer, mi respetado 
lector, referencia sobre 
alguna cualidad torera 
del diestro (digo yo que 
por lo menos una ten
dría) . Eso sí se le utiliza 
para idioteces de recuer
do de amores, de proble
mas familiares . etc. 
Yo, querido lector, aun
que quisiera no podría, 
pues no ví torear a Paqui
rri lo suficiente para for
mar una opinión sobre su 
arte. 
Pero ésto que no sirva de 

disculpa, pues somos 
muchos los que no he
mos visto torear a Joseli
to, Belmonte, Manolete y 
muchos más diestros, y 
alguna vez los hemos uti
lizado en nuestras con
versaciones, o artículos. 
Para que los listos de 
siempre nos salgan con el 
argumento "no vayas a 
compararlos con Paqui
rri, eso es una monstruo
sidad". Les pongo otro 
ejemplo, es fácil oír y re
saltar la cualidad de mag
nífico estoqueador de 
Don Nicanor Villalta, 
pues yo demuestro que 
de cien que mienten al 
maestro aragonés, ni 90 
le han visto realizar la 
citada suerte suprema, y 
ésto se lo aseguro. 
Por todo lo anteriormente 
expuesto, creo que se 
comete injusticia mani
fiesta y alevosa contra 
Francisco Rivera "Pa
quirri", porque algo, aun
que sea muy poco, estoy 
seguro que nos dejó. 
Culpo a los que lo saben 
de guardar silencio, ésto 
es pecado señores. 

Número uno 

Me ha llamado la aten
ción y quiero resaltar la 
autoproclamación como 

• , La 
Esquinita f 

Don Fadrique, 20 
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número uno, del diestro 
cartagenero José Ortega 
Cano. Tan llamativo su
ceso ocurrió el pasado 
día doce en Murcia. 
Este torero no es la pri
mera vez que lo hace, 
pues recuerdo que tam
bién levantó su índice 
indicando el número uno 
hace unas temporadas 
cuando hacia "las améri
cas". 
Lo común de estas oca
siones es que tal actitud 
es consecuencia de ra
bietas con los compañe
ros, enestadeMurciafue 
con el madrileño Joseli
to. 
No digo que no sea el 
número uno, que por 
cierto no lo es, lo que 
digo es, que para auto
proclamarse, hay que 
ganar la partida a los 
demás y lo que es mucho 
más difícil, convencer al 
público de esa circuns
tancia. Y Ortega, mal que 
le pese, todavía no ha 
podido hacerlo . ¡Ojala! 
un día en Feria de San 
Isidro levante el dedo y 
ese alzamiento sea co
rrespondido con fuerte 
ovación y gritos de tore
ro, torero,-torero. 
Pero mientras tanto sea 
usted modesto y baje ese 
dedo. Además Ortega, 
sabe que el número ac
tual se llama Juan Anto-

~ 

nio Ruiz "Espartaco" y si 
no comparamos actua
ciones, trofeos y "ca
ché", seguro que el de 
Espartinas le gana en 
todo. Lo que tenía que 
haber hecho es levantar 

Atención 

la mano con dos dedos 
visibles, dos, pero seguro 
que también le pitan 
como le ocurrió en la 
capital Pimentonera .■ 

Julian Zarzosa 

Llamo la atención al lector para que pres
te máxima atención cuando oiga alguna 
noticia con estos nombres: Finito de Cór
doba,Jesulín de Ubrique, Paroja Obregón, 
Enrique Ponce. Apuesto por este cuarteto, 
alguno de ellos será el torero del año 2000. 

Nota: Se admiten comentarios. Escribir 
a : GET AFE EX PRES- Sección Toros. 
C/ Cuestas bajas. 11-12 .Getafe. 
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lftilo f.iptae, ________ _ 
López Romeral 

Pintor de versos 
"¿Hay algo más puro que el poema en 
blanco/ donde las palabras flotan invisi
bles / sobre el límpido fondo inmaculado 

R t'd t d t / sin concretas cárceles torpes e inmuta-
epar I o en re os ar es, bles ... ?" 

amante de ambos. ConestaspalabrasdefineJosé Luis el peor. 
Poesía y pintura configuran momento del artista; lienzo en blanco y 

• • • mente sin fronteras . El es casi poeta y 
el eje vital de un artista J totalmente pintor. Asegura que pintar es 

que a pesar de haber "luchar a brazo p~rtido con la muerte", 

ganado varios premios y y esa muerte es no ser nada; dejar de 
• , vislumbrar los "extravagantes hijos de la 

participado en numerosas fantasía" de Bécquer; dejar de sentir la 

exposiciones, aún no ha "mano entregada" de Aleixandre o los 

podido mostrar sus cuadros versos más tristes de Neruda. 

en su propia localidad. 
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Este toledano de treinta y siete años sabe lo 
que es el espacio infinito de un poema o las 
mil sombras de una pintura; desde el sim
bolismo y la abstracción, hasta el más puro 

realismo de un retrato. Ha sido capaz de 
evolucionar en el arte que, al fin y al cabo 
es su vida y cree que "las cosas que vas 
perdiendo en el camino no te las quitas 
tú, se caen. No te las arrancan, porque si 
no vas añorando lo que dejaste atrás". 
Piensa que el que utiliza la pintura para 
vivir tiene que hacer concesiones, y él no 
es partidario de ello. Le gusta vender su 
obra pero no malvenderla, invirtiendo el 
dinero que obtiene en nuevas adquisicio
nes. Para él la pintura es un "maravilloso 
engaño", un "juego inacabable" desde 
que, allá por los años de su infancia, 
pintara batallitas de indios o romanos, 
vendiéndolas al módico precio de dos 
reales para poder ir al cine_ a ver cómo 
perdían los indios e irremediablemente 
.ganaban los yankies. 

GET AFE EXPRES 



________ !,tilo !1tpf&e,_ 
Su conversación está siempre cargada de 
metáforas en tomo a sus vivencias y su 
obra. "A mí me gusta vivir la vida. Es 
como una ecuación de segundo grado; 
son muchos elementos los· que combinas 
y a los que vas dando forma". En una 
determinada etapa de su obra se dio cuenta 
de que ésta estaba excesivamente al servi
cio de la literatura, siempre con un trasfon
do sobre el lienzo, a especie de una subli
me escenificación teatral. Así, dejó de 
contar cuentos y volvió de nuevo a la 
abstracción. 
Ante críticas tan majestuosas como "ar
cangélico" o "milagroso" pintor, José 
Luis afirma que ,.la opinión de los de~ás 
sirve para señalar en qué sitio te encuen
tras. Pero un pintor ha de saber lo que 
tiene que hacer y no dejarse influenciar 
demasiado". 

La historia 
José Luis nació en San Martín de Mon
talbán en el afio 52. Marcos Bustamente 
fue su primer maestro, con el que aprendió 
las reglas elementales del oficio. Continuó 
su formación al lado de Andrés Barajas 
en la Escuela de Artes y Oficios y, a 
través de contactos con pintores y tenden
cias de aquella época fue forjándose su 
propio camino. Este no resultó fácil y hubo 
de compaginarlo con algunos trabajos; 
comocamarero,en un banco.,. hasta llegar 
a la cadena de montaje de la Talbot, donde 
continúa hoy en un departamento distinto. 
Su pintura tiene todavía hoy algo de 
montaje, uniendo las piezas a modo de 
gran maquinaria que emana sensaciones 
estrepitosas. 
Han transcurrido ya trece afios desde su 
primera exposición en el Ateneo Popular 
de Getafe, en el afio 76. D~sde entonces y 
hasta ahora, José Luis ha ido desarrollando 
una intensa y extensa labor creadora, que 
muestra tanto en exposiciones individua
les como colectivas, y por la cual ha sido 
galardonado en numerosas ocasiones. 
Algunas de sus pinturas forman parte de 
importantes colecciones privadas en 
París, Alemania o Italia y cree que ven
de, "pero no lo suficiente", porque si no, 
"no estaría trabajando". 
A pesar de su extensa producción por toda 
Espafia y fuera de nuestro país, José Luis 
ha realizado escasísimas exposiciones en 
Getafe. De ahí que entre sus proyectos 

GETAFE EXPRES 

Asegura que pintar es "luchar a brazo partido con la 
muerte", y esa muerte es no ser nada 

José Luis cree que la pintura ha de estar al servicio de la 
educación. No se muestra conforme con la política que 
lleva el ayuntamiento en torno al tema de los murales 

más inmediatos esté el de llevar a cabo una 
muestra en la Sala Pablo Serrano del 
Sector III. Piensa, igualmente, realizar 
una gran exposición para la inauguración 
de la Casa de la Cultura de San Martín de 
Montalbán, su pueb.Io natal. 
José Luis cree que la pintura -al igual que 
cualquier tipo de manifestación artística
ha de estar al servicio de la educación. No 
se muestra conforme con· ia política que 
lleva el ayuntamiento en tomo al tema de 
los murales, los cuales suponen un derro
che innecesario de dinero que podría 
destinarse al fomento de exposiciones; 
para él, el arte no tiene ningún valor si no 

es disfrutado y compartido con los demás. 
"La música es para oirla, la literatura 
para echarle un vistazo a una poesía y 
entender el auténtico significado de las 
letras ... la pintura, para mirarla con 
voluntad". 
La Inconsistencia, la Eternidad, lo 
Imperecedero ... esencias en la vida del 
artista, de un artista que cree que las metas 
que se ambicionan se alcanzan por medio 
de la modestia y del deseo de perdurar en 
la memoria de alguien, no importa de 
quién .■ 

Manuela Ortiz 
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_Ocio._--,--__________ _ 
GENEALOGIA Y HERALDICA 

Zumalacárregui 
Antiguo linaje que radicó en la villa de 
Ichaso del partido de Azcoitia (Gui
púzcoa) 

ARMAS 
Partido 1 º de oro, con un pino de 
sinople, con pifias de color natural y 
un jabalí de sable atravesado al pie del 
tronco, y 2º de gules, con una torre de 
oro, y dos lebreles de plata, con man
chas de sable, encontrados y atados a 
la puerta con una trailla de sinople. 
Bordura general de plata, con una 
zorra de sinople, frutada de sable .■ 

FARMACIAS • 
DE GUARDIA 

(la que consta en primer lugar permanece abierta 
durante todo el día, la segunda cierra a las 10 de 
la noche) 

Día 28 C/ Garcilaso, 42 y 
Avda. de los Angeles, 9 

Día 29 C/Madrid 85 y C/Aragón, 16 
Día 30 C/ Jiménez e Iglesias, 1 y 

C/ Zaragoza, 12 
Día 1 C/ Sánchez Morate, 11 y 

C/ Cervantes, 5 
Día 2 C/ Pintor Rosales, 2 y 

C/ Alicante, 4 
Día 3 C/ Colibrí (Bº Virgen de Fátima, Bloque 42) y 

Avda. España, 20 
Día 4 C/ Madrid, 111 y C/ Valdemoro, 12 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 
Juzgado nlll: 
Juzgado nll2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
682-19-12 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

CRUCIGRAMA 

HORIZONTALES: 1. 
Apellido de un cantan
te. - 2. Uva seca. Al 
revés, aspecto de la 
luna. - 3. Letras se
guidas en sentido des
cendente. Nota musi
cal. Al revés, utilice. -
4. Grupo musical. Voz 
de mando. - 5. Parte 
de la media que cubre . 
el pie. Pasé de adentro 
afuera. - 6. Grasa lí- · 
quida (plural) . Cin-
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cuenta. - 7. Deidad egipcia. Al revés, sonido grato. Ma
trícula española. - 8. Preposición. Admiradora. Autillo. 
- 9. Calle de un pueblo. Instrumento musical. 

VERTICALES: 1. Disponer una cosa para un fin. - 2. Do
lor de cabeza. Vocal. - 3. Carta de la baraja. Raspa la 
superficie. Nota musical. - 4. Princesa. - 5. Novena con
sonante. Al revés, nombre de letra. Grado de elevación 
del sonido. - 6. Conozco. Nombre de letra (plural). Una 
be. - 7. Se atreva. Al revés, siglas comerciales. Vocal re
petida. - 8. Relativo a la nariz. Sujete. - 9. Nombre del 
capitán de la serie televisiva "Canción triste de Hill 
Street". 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 
HORIZONTALES: 1.- Carradine. 2.-Cc. Ir. Se. 3.- Lime. 
Oboe. 4.- Maggie. G. 5.- A. SA. Dril. 6.- Des. Litro. 7.
Orillo. eG. 8.- M. eúL. Ana. 9.- Ala. obeS. 
VERTICALES: l.- CCL. adoM. 2.- aciM. Er. A. 3.- R. 
Massiel. 4.- Riega. Lúa. 5.- Ar. G. LII. 6.- D. Oidio. O. 7.
lsbert. Ah. 8.- Neo. Irene. 9.- E. Eglogas. 

SOLUCIONA 
LA SOPA DE LETRAS 

L E U C IA 

A IR IJ 
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O S 1 D O K E 

Localizar los nombres de 
diez figuras y/o cuerpos 
geométricos 

A C E G I H K M N 
O P E 5 F E R A O 
IR0TVXCLL 
CCUB0AUXU 
E Z B D M G A F G 
P H J L N O O N N 
A R O A Q N R S A 
RUIWY0AET 
TRCSGI0LC 
T A C G M J O M E 
N P SU X AZOR~ 
G E O I M A R I P 

CENTRO MEDICO 11 MABHAKTl 11 

(EL SISTEMA DE TRATAMIENTO MAS COMPLETO DE LA MEDICINA ORIENTAL) 
ACUPUNTURA, MASAJE MEDICO Y DEPORTIVO, MEDICINA NATURAL, HOMEOPATIA, REHABILITACION, OBESIDAD, 
TRATAMIENTOS PREVENTIVOS DE LA VEJEZ, MACROBIOTICA, SEXOLOGIA, RECUPERACION FISICA, PREPARACION AL 
PARTO SIN DOLOR, CON EL MAS .MODERNO Y EFICAZ DIAGNOSTICO ELECTRONICO DE LA MEDICINA ORIENTAL Y EL 
METODO MAS COMPLETO DE ADELGAZAMIENTO, 

. 
Avda. Gibraltar, 2, l2 B GETAFE PREVIA PETICION DE HORA AL 681 93 19 
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